

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ESTADOS FINANCIEROS DE LOS PARTIDOS

CONOCE IEEQ ESTADOS FINANCIEROS DE PARTIDOS

En sesión ordinaria de Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), fueron presentados los dictámenes relativos a los estados financieros del segundo trimestre del 2014 de los partidos políticos: PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, PANAL y PVEM, así como de la Asociación Política Estatal “Alianza Ciudadana de Querétaro A.P.E.”. Estos quedarán a disposición de los integrantes del Consejo General –consejeros y representantes partidistas-, a fin de realizar observaciones a los mismos, para que en la siguiente sesión ordinaria del colegiado se determine lo conducente. Por su parte, el Consejero Presidente del colegiado, Gerardo Romero Altamirano, al rendir su informe mensual de actividades, destacó los acercamientos institucionales con el titular del Tribunal Superior de Justicia, el Secretario de Gobierno, de la Legislatura del estado, la Vocal Ejecutiva del INE en Querétaro; así como de los dirigentes de los partidos políticos en el estado; a fin de reiterar el compromiso de trabajar en beneficio de los queretanos. Resaltó la solicitud de la Consejera Yolanda Elías Calles Cantú y del Consejero Jesús Uribe Cabrera, para crear dos comisiones permanentes, una en materia de “equidad” y la otra en “transparencia y acceso a la información”, en concordancia con los principios rectores establecidos en el marco normativo electoral local. Por otro lado, Romero Altamirano hizo del conocimiento del interés que tienen, por separado, la organización SOS Discriminación Internacional y la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTQ), para renovar los convenios de colaboración en materia de educación cívica. El Consejero Presidente informó además que atendió la invitación del INE en Querétaro, para participar en la campaña de difusión y volanteo, a fin de convocar a los ciudadanos a renovar su credencial de elector con terminación “09” y “12”; así como a los jóvenes que cumplen 18 años hasta el día de la elección, para que realicen su trámite para obtener su credencial.

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Conoce-IEEQ-estados-financieros-de-partidos/>

PRESENTAN SUS ESTADOS FINANCIEROS

Por Mónica Gordillo

Los dictámenes de los estados financieros del segundo trimestre del 2014 de siete partidos políticos fueron presentados en la sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que serán revisados detalladamente por los consejeros y representantes de las fuerzas políticas para que se realicen las observaciones pertinentes en la próxima sesión. “PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, PANAL y PVEM, así como de la Asociación Política Estatal “Alianza Ciudadana de Querétaro A.P.E...”, fueron los partidos que presentaron sus estados financieros. Al igual durante la sesión ordinaria el presidente Gerardo Romero Altamirano, rindió su informe mensual de actividades en el que dio a conocer los acercamientos que ha tenido con los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y las acciones que han emprendido con el Instituto Nacional Electoral (INE) de cara al proceso electoral de 2015. “Los consejeros y consejeras electorales sostuvimos un encuentro de cortesía con el Maestro Sergio Arturo Guerrero Olvera, la doctora Gabriela Nieto Castillo y la Maestras Cecilia Pérez Zepeda, en virtud de sus nombramientos como Magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. En coordinación con la Junta local del INE y del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, se llevó a cabo una mesa redonda en conmemoración del aniversario del voto de la mujer en nuestro país”, dijo. Así mismo, confirmó su participación en la campaña de difusión y volanteo que va a emprender el INE para la renovación de las credenciales de elección con terminaciones 090 y 12, así como el trámite de obtención de credencial para ciudadanos que cumplen 18 años. También el encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Óscar

Hinojosa Martínez, rindió su informe de actividades del mes de octubre: “Todo está encaminado a informar las actividades que se llevaron a cabo durante este mes, entre ellas la coordinación con el INE para lo que nos atañe a ambas instituciones de cara al proceso electoral 2014-2015”, afirmó. (AM p.4)

PROYETO DE PRESUPUESTO 2015

SERÁ EQUITATIVO REPARTO DEL PRESUPUESTO: VEGA

Por Candhy Escalante

A todos los organismos emanados del Estado se les dará un trato igualitario durante el análisis de proyectos de presupuesto para ejercer el próximo año, aseguró el diputado local Guillermo Vega Guerrero, quien destacó que los montos serán repartidos en función de los recursos disponibles. El también coordinador del grupo legislativo del PAN señaló que una vez que lleguen a la Cámara los proyectos, se deberá hacer un análisis concreto de este rubro. En cuanto a los proyectos que ya se han dado a conocer, tales como la Defensoría de los Derechos Humanos y el IEEQ, el panista comentó que dichos presupuesto nos e determinarán de manera personal. Aclaró que la decisión deberá ser colegiada, primero por los que integran la Comisión de Planeación y Presupuesto, y en segunda instancia por los integrantes de la LVII Legislatura. (PA, 5)

TINTA INDELEBLE PARA ELECCIONES

COLUMNA BAJO RESERVA

UAQ hace recomendación de tinta. Nos cuentan que la Universidad Autónoma de Querétaro se encuentra realizando las gestiones correspondientes ante el Instituto Nacional Electoral en el estado y ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** para que en las elecciones de 2015 se pueda usar la tinta indeleble que género la facultad de química y que fue utilizada en los recientes procesos electorales de la Universidad Autónoma de Querétaro, mismo en que fue reelecto como rector del alma mater, Gilberto Herrera Ruiz. (EUQ, 2)

ACUERDO DE CIVILIDAD

CONVOCAN PARTIDOS A FIRMAR PACTO DE CIVILIDAD

Por Norma Ayala

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió de parte de seis de los 10 partidos con registro en el estado el escrito de solicitud para que se convoque a todas las fuerzas políticas a firmar el Acuerdo de Civilidad Política, documento que engloba nueve puntos que evitarán la guerra sucia en los procesos electorales de 2015. Los partidos que signaron este documento fueron Partido Revolucionario Institucional, Partido de la Revolución Democrática, Nueva Alianza, Partido del Trabajo, Partido Encuentro Social y Partido Verde Ecologista de México. Los seis partidos presentes solicitaron al órgano electoral ser el encargado de procesar dicha solicitud de Acuerdo de Civilidad y emitir las bases para su elaboración y firma. El documento fue elaborado por estas fuerzas políticas tras varias reuniones de trabajo, siendo las dirigencias del PES y del PT las que se encargaron de estructurar el escrito con la propuesta inicial, misma que fue enviada a los 10 partidos políticos. Son nueve puntos que promueve el documento de acuerdo y que los partidos participantes se comprometen a cumplir: El primer punto, el abstenerse de proferir cualquier expresión que denigre a aspirantes, partidos políticos, personas e instituciones públicas en torno al proceso electoral 2014-2015. Un segundo punto, promover entre los queretanos el ejercicio del sufragio, pero no a través del uso de recursos públicos y programas sociales que lleven a la coacción del voto o promoción de la imagen personal. Tres, que en los procesos internos que lleve a cabo cada partido político, sean trabajos

exclusivos de éstos y no se involucren otras fuerzas políticas. Cuatro, que se propicie en la sociedad queretana mayor confianza en los partidos políticos. Cinco, se exhorta a los activistas en redes sociales a utilizar información fiel y veraz en torno a los procesos electorales de 2015. Seis, que los partidos políticos respeten las reglas de la competencia electoral y que se reconozca al IEEQ, al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral como las únicas autoridades para conducir el proceso electoral. Siete, que los poderes del estado no intervengan en el proceso electoral. Ocho, que los actores políticos respeten la ley con legalidad y con voluntad ciudadana, y nueve, que se fomente la democracia participativa y la práctica de la ética política. (EUQ, principal)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/01-11-2014/convocan-firmar-pacto-de-civilidad>

SIETE PARTIDOS SOLICITAN AL IEEQ CONVOQUE A PACTO DE CIVILIDAD

Presentan los siete partidos: PRI, PRD, PVEM, PT, PH, PES y PANAL, al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el documento de solicitud para que se convoque a todas las fuerzas políticas, a firmar un pacto de civilidad, a fin de que en el 2015, la jornada electoral sea a la altura de los queretanos, sin guerra sucia. Como coordinadora de los trabajos en la elaboración del documento, Gabriela Moreno, representante del PT recordó que esta solicitud derivó de la primera reunión que sostuvieron seis partidos para iniciar con los trabajos de la elaboración de la petición, que este día se presentó. Añadió que el 30 de octubre pasado, se recibió un escrito del PAN, firmado por su dirigente estatal, José Báez, expresando su interés en participar en los trabajos del acuerdo de civilidad. “Por razones de procesamiento y de respeto a los partidos que asistieron a las reuniones de trabajo, es que las propuestas del PAN, se acompañan en copia anexa a nuestra solicitud que presentamos al IEEQ”. Enfatizó que no sólo se convoca a los partidos, sino a titulares de los ejecutivos estatal y municipales del estado, medios de comunicación, sociedad civil y, a los siete consejeros electorales locales. Además de pedir que se evite la guerra sucia, entre los puntos que se destacan en dicho documento, se rechaza el uso de recursos públicos y programas sociales para coaccionar el voto, la transparencia de los partidos con la correcta fiscalización, y piden que se garantice que el gobierno no “meterá” las manos en el proceso electoral. El dirigente del PRI estatal, Tonatuih Salinas mencionó que actualmente es una mesa de siete partidos, sin embargo se aspira a la integración de los 10 institutos políticos, para llevar a cabo un proceso electoral, en donde “todos los que estamos participando, nos podamos sentir orgullosos”. “Se le solicita a todos los actores, que asuman proactivos en la transparencia y propongan”. El dirigente del PRD estatal, Adolfo Camacho señaló que un pacto de civilidad, enviará el mensaje, de que todos los actores políticos se conducirán con responsabilidad, pues en pasadas elecciones, apenas el 50% vota debido al desánimo de los ciudadanos, por la imagen que se tiene de la política. “No se permitirán las descalificaciones, argumentos engañosos, deben privilegiarse las propuestas. Queremos que todos los actores políticos, sociales, medios de comunicación, instituciones gubernamentales y esta institución electoral, tenemos una gran responsabilidad con la sociedad, con Querétaro”. La líder del Partido del Trabajo en la entidad, Gabriela Moreno, añadió que quien convoca a este pacto, principalmente es la ciudadanía, la cual exige que por primera vez en Querétaro, se dé muestra de la civilidad, por lo que el PT asume la responsabilidad de llevar este 2015, las mejores elecciones. El dirigente de Nueva Alianza estatal, Óscar Rodríguez Cervantes dijo que el reto de los partidos, es dar la cara a los ciudadanos con propuestas de calidad y respetando la Ley, sin espionaje, doble discurso o guerra sucia, como estrategia para competir en los comicios del próximo año. “Que no sea sólo un acto protocolario, rescatemos a la política y pongámosla en un lugar determinado, porque de ésta depende el futuro de los pueblos. En cada proceso se nos desnuda y se nos exhibe como sociedad, todos debemos ahcer de la democracia, una forma de vida”. Ricardo Astudillo, representante del PVEM, destacó la importancia del acuerdo para llevar a cabo una estrategia, en lo que será el próximo proceso electoral: “Es nuestra obligación respetar la Ley, también es cierto que es responsabilidad, nosotros como dirigentes, poder transmitir, inclusive a los militantes, el que no exista un

desbordamiento que pueda ir más allá en este iniciado proceso electoral. Como PVEM, hacemos un llamado en dos vías: al respeto y a la legalidad”. El representante del Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro expresó que la política, más allá de ser una actividad que sirve para encontrar diferencias, debe servir para encontrar puntos de unión. “Lo que nos debe unir como partidos es, el sentido de nuestra existencia, los ciudadanos, aquellos que están esperando que cambien las cosas”. El presidente del Consejo General del órgano electoral local, Gerardo Romero Altamirano señaló: “A nombre del IEEQ, celebramos que éste sea uno de los primeros encuentros con representantes de los partidos, para nosotros es importante, el documento que hoy nos integran y las ideas que hemos escuchado serán analizados con seriedad. Nada debe estar por encima de la ley y que sólo así se garantizará un proceso electoral en el marco del respeto y equidad”.

<http://www.reqrnexion.com/index.php/siete-partidos-solicitan-al-ieeq-convoque-a-pacto-de-civilidad/>

ENTREGAN PARTIDOS A IEEQ ACUERDO DE CIVILIDAD

Por Ivet Alejandra Hernández

7 de los 10 partidos políticos existentes en el estado de Querétaro se dieron cita este viernes 31 de octubre en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para entregar a Oficialía de Partes el documento en que los mismos firmaron el pacto de civilidad y donde desglosan una serie de propuestas para mantener una limpia contienda electoral. Esto ante la inasistencia de los dirigentes del Partido Acción Nacional, Movimiento Ciudadano y Morena, quienes incluso nunca asistieron a las reuniones previas que sostuvieron los otros partidos para construir el escrito final. Este convenio surge, de acuerdo a la dirigente del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno, a petición no de los partidos sino de los ciudadanos, ya que dijeron actualmente la baja participación de los ciudadanos en el proceso electoral es provocada por las disputas entre los propios partidos políticos. El escrito contiene propuestas de estos 7 partidos políticos, y aunque el PAN también envió la suya ésta no fue incluida dado la tardanza de su entrega apenas un día antes de que los dirigentes partidarios se dieran cita ante el IEEQ, sin embargo el documento fue incluido como anexo al pacto firmado por los partidos asistentes. Entre las propuestas resaltan que a partir de la firma de este convenio hasta el día de las elecciones: 1.- Tanto partidos políticos, medios de comunicación y demás personajes involucrados en la vida política del estado asuman el compromiso de actuar con legalidad, en pro del juego limpio. 2.- Partidos políticos tendrán que promover los valores cívicos en la ciudadanía. 3.- Evitar ofensas, difamación o cualquier otra expresión que denigre la imagen de cualquier actor de la política. 4.- Asuman el compromiso de dignificar la actividad política. Asimismo el convenio rechaza el uso de programas sociales que busquen la obtención del voto ciudadano. Y se propone que IEEQ luego de analizar el documento convoque a todos los partidos a pactar la paz en este proceso electoral, a lo que el consejero presidente de este órgano electoral, Gerardo Romero manifestó su acuerdo.

<http://rrnoticias.mx/2014/10/31/entregan-partidos-ieeq-acuerdo-de-civilidad/>

SOLICITAN PARTIDOS PACTO DE CIVILIDAD

Este viernes, los siete partidos: PRI, PRD, PVEM, PT, PH, PES y PANAL entregaron al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el documento de solicitud para que se convoque a todas las fuerzas políticas, a firmar un pacto de civilidad, a fin de que en el 2015, la jornada electoral sea a la altura de los queretanos. Gabriela Moreno, representante del PT recordó que esta solicitud derivó de la primera reunión que sostuvieron seis partidos para iniciar con los trabajos de la elaboración de la petición, que este día se presentó. Añadió que el 30 de octubre pasado, se recibió un escrito del PAN, firmado por su dirigente estatal, José Báez, expresando su interés en participar en los trabajos del acuerdo de civilidad. “Por razones de procesamiento y de respeto a los partidos que asistieron a las reuniones de trabajo, es que las propuestas del PAN, se acompañan en copia anexa a nuestra solicitud que presentamos al IEEQ”. Enfatizó que no sólo se

convoca a los partidos, sino a titulares de los ejecutivos estatal y municipales del estado, medios de comunicación, sociedad civil y, a los siete consejeros electorales locales. Además de pedir que se evite la guerra sucia, entre los puntos que se destacan en dicho documento, se rechaza el uso de recursos públicos y programas sociales para coaccionar el voto, la transparencia de los partidos con la correcta fiscalización, y piden que se garantice que el gobierno no “meterá” las manos en el proceso electoral. El dirigente del PRI estatal, Tonatihu Salinas mencionó que actualmente es una mesa de siete partidos, sin embargo se aspira a la integración de los 10 institutos políticos, para llevar a cabo un proceso electoral, en donde “todos los que estamos participando, nos podamos sentir orgullosos”. “Se le solicita a todos los actores, que asuman proactivos en la transparencia y propongan”. El dirigente del PRD estatal, Adolfo Camacho señaló que un pacto de civilidad, enviará el mensaje, de que todos los actores políticos se conducirán con responsabilidad, pues en pasadas elecciones, apenas el 50% vota debido al desánimo de los ciudadanos, por la imagen que se tiene de la política. “No se permitirán las descalificaciones, argumentos engañosos, deben privilegiarse las propuestas. Queremos que todos los actores políticos, sociales, medios de comunicación, instituciones gubernamentales y esta institución electoral, tenemos una gran responsabilidad con la sociedad, con Querétaro”. La líder del Partido del Trabajo en la entidad, Gabriela Moreno, añadió que quien convoca a este pacto, principalmente es la ciudadanía, la cual exige que por primera vez en Querétaro, se dé muestra de la civilidad, por lo que el PT asume la responsabilidad de llevar este 2015, las mejores elecciones. El dirigente de Nueva Alianza estatal, Óscar Rodríguez Cervantes dijo que el reto de los partidos, es dar la cara a los ciudadanos con propuestas de calidad y respetando la Ley, sin espionaje, doble discurso o guerra sucia, como estrategia para competir en los comicios del próximo año. “Que no sea sólo un acto protocolario, rescatemos a la política y pongámosla en un lugar determinado, porque de ésta depende el futuro de los pueblos. En cada proceso se nos desnuda y se nos exhibe como sociedad, todos debemos ahcer de la democracia, una forma de vida”. Ricardo Astudillo, representante del PVEM, destacó la importancia del acuerdo para llevar a cabo una estrategia, en lo que será el próximo proceso electoral: “Es nuestra obligación respetar la Ley, también es cierto que es responsabilidad, nosotros como dirigentes, poder transmitir, inclusive a los militantes, el que no exista un desbordamiento que pueda ir más allá en este iniciado proceso electoral. Como PVEM, hacemos un llamado en dos vías: al respeto y a la legalidad”. El representante del Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro expresó que la política, más allá de ser una actividad que sirve para encontrar diferencias, debe servir para encontrar puntos de unión. “Lo que nos debe unir como partidos es, el sentido de nuestra existencia, los ciudadanos, aquellos que están esperando que cambien las cosas”. El presidente del Consejo General del órgano electoral local, Gerardo Romero Altamirano señaló: “A nombre del IEEQ, celebramos que éste sea uno de los primeros encuentros con representantes de los partidos, para nosotros es importante, el documento que hoy nos integran y las ideas que hemos escuchado serán analizados con seriedad. Nada debe estar por encima de la ley y que sólo así se garantizará un proceso electoral en el marco del respeto y equidad”.

<http://alternativo.mx/2014/10/solicitan-partidos-pacto-de-civilidad/>

<http://www.pulsopolitico.com.mx/2014/10/partidos-firman-pacto-de-civilidad/>

<http://informativoqro.blogspot.mx/2014/11/partidos-buscan-civilidad-politica.html>

<http://www.revistaenfasis.com.mx/2014/10/31/partidos-pol%C3%ADticos-firman-convenio-rumbo-a-elecciones-de-2015/>

FIRMAN PACTO 7 PARTIDOS

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- Los presidentes de 7 de los 10 partidos políticos con registro en la entidad signaron el acuerdo de civilidad política convocado hace días por el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Tonatiuh Salinas Muñoz, quien subrayó que la medida es orientada a evitar la guerra sucia en los comicios del 2015. La firma se realizó ante el Instituto del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y a ella se sumaron los Partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática, Verde Ecologista de México, Nueva Alianza, del Trabajo, Encuentro Social y el Humanista, aunque este último se disculpó por su ausencia y enfatizó su interés por adherirse al escrito. Tonatiuh Salinas, del Revolucionario Institucional, subrayó que en el documento se condensa la suma de voluntades de los partidos para generar un proceso democrático ejemplar y que con el acuerdo se garantiza que nadie queda por encima de la ley. Adolfo Camacho, dirigente del PRD sostuvo que México pasa por momentos difíciles ante la violencia e inseguridad lo que obliga dijo, a que todos hagan esfuerzos para que "las cosas avancen por buen camino". Añadió que todos quienes participan en las elecciones, partidos e instituciones tienen una gran obligación con la sociedad y que al fomentar comicios transparentes crecerá la participación ciudadana. Gustavo Buenrostro de Encuentro Social declaró que el Partido Acción Nacional envió un documento para adherirse al acuerdo un día antes de la firma pero que, por tiempos no se alcanzó a agregar y por tanto, sólo se entregó cómo anexo al acuerdo en posesión del IEEQ. Indicó dentro del acuerdo se llama a fuerzas políticas, militantes y activistas en redes sociales a regirse con transparencia y actuar con respeto. También se llama en el acuerdo a los titulares de los ejecutivos estatal y municipales a no intervenir en el proceso electoral, abstenerse de usar programas sociales, recursos financieros o humanos a favor de candidatos o partidos. Gabriela Moreno, dirigente del Partido del Trabajo sostuvo que son los propios ciudadanos los que exigen civilidad política y que el 2015 se logre un Querétaro digno, con transparencia y sin descalificaciones. Luis Castro, dirigente de Nueva Alianza, sostuvo que la mejor forma de hacer política es "ponerse de acuerdo" y hacer campañas de fondo con propuestas de alto nivel y evitando así el doble discurso. Ricardo Astudillo del Verde Ecologista, declaró que el acuerdo es de suma importancia para que los partidos se sumen de "forma y de hecho" con todos los ciudadanos. Dijo que es obligación de todos respetar la ley y transmitir esa idea a militantes y afiliados. Posterior a la firma, se efectuó la sesión ordinaria del consejo general del IEEQ en la que Carlos Lázaro Sánchez, representante del PRD sostuvo que en el 2012 se signó un acuerdo similar, mismo que no fue presentado. En este sentido urgió a las autoridades electorales electorales a hacer valer la ley y no esperar a que se judicialicen las elecciones. (DQ, principal)

SIGNA SEIS LA SOLICITUD DEL PACTO DE CIVILIDAD

Por Verónica Ruiz

Una solicitud para que el IEEQ convoque al acuerdo de civilidad, a fin de conducirse bajo la Ley Electoral del estado, rumbo al proceso electoral del 2015, fue presentada por seis de los 10 partidos políticos con registro con representación. En sesión ordinaria de Consejo fueron presentados los dictámenes de los estados financieros del segundo trimestre del 2014 de los partidos políticos. Quedaron a disposición a fin de realizar observaciones. (N p.1)

FIRMAN PACTO DE CIVILIDAD 6 DE 10 PARTIDOS LOCALES

Por Verónica Ruiz

Seis de los diez partidos políticos con representación en el estado, presentaron ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) una solicitud para que convoque a un acuerdo de civilidad, con el fin de conducirse bajo la Ley Electoral del estado, rumbo al proceso electoral del 2015. Los dirigentes de los partidos PRI, PRD, PANAL, PVEM, PT, PES y PH, firmaron el escrito entregado al presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. El dirigente estatal del PES Gustavo Buenrostro Díaz, dio a

conocer que de última hora el PAN envió un escrito de tres hojas firmado por su dirigente José Luis Báez Guerrero, expresando su interés de participar en los trabajos del acuerdo de civilidad política. La delegada estatal del PT, Gabriela Moreno Mayorga, dio lectura a la solicitud presentada, a través del cual los partidos políticos expresan su absoluto respeto y reconocimiento a las leyes e instituciones electorales vigentes en el estado. “Solicitamos respetuosamente, que al seno del Consejo General del IEEQ, se atienda nuestra solicitud de que sea este órgano el que promueva la suscripción de un acuerdo de civilidad política, en el que se exprese la voluntad de todos los actores políticos que intervienen en el proceso electoral vigente”, dijo. En ese sentido, se solicita se convoque a los diez partidos políticos con representación, los titulares de los ejecutivos estatal y municipales, los medios de comunicación, la sociedad civil organizada y los siete consejeros electorales, a la firma del acuerdo. Solicitaron al órgano electoral que el acuerdo de civilidad política convoque a las fuerzas políticas y sus militantes a abstenerse de proferir cualquier expresión que denigre a aspirantes, partidos políticos, personas, instituciones públicas o privadas en torno al proceso electoral. De igual forma, se pide hacer uso responsable de las redes sociales y se convoque a los ciudadanos, representantes políticos y correligionarios a colaborar para que los comicios de desarrollen en ambiente de civilidad y tranquilidad; y a propiciar en la sociedad queretana mayor confianza en los partidos políticos. Asimismo, se exhorte a las fuerzas políticas a respetar las reglas de la competencia electoral y reconocer al Instituto Electoral del estado de Querétaro, Instituto Nacional Electoral y Tribunal Electoral como las autoridades competentes para conducir el proceso electoral. Además, solicitan convocar a los poderes del estado a no intervenir en el proceso electoral ni usar programas sociales, recursos financieros o humanos, para favorecer a algún candidato, partido o la imagen de éstos. Y finalmente, convocar a los actores políticos como instancia de diálogo y concertación. “Este acuerdo busca que se respete la ley, no sólo la literalidad, sino en el más amplio espíritu de la norma que en definitiva constituye la voluntad ciudadana”. Por parte, el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero, aseguró que analizarán el documento con la seriedad y atención que ameritan todas las expresiones democráticas, para que en la medida de sus atribuciones legales se los permitan, dar respuesta a las inquietudes para construir un proceso electoral que garantice gobernabilidad y representatividad a la ciudadanía. (N p.2)

PIDEN PARTIDOS POLÍTICOS INTERVENCIÓN DEL IEEQ

Por Gildardo Ledesma A.

Representantes de partidos políticos llamaron a no abonar en el clima político actual, tras la solicitud del llamado por la autoridad electoral para firmar el pacto de civilidad. Carlos Peñafiel Soto, de Morena, señaló sobre la importancia del tema de la consulta en el próximo proceso electoral además de hacer un llamado al Instituto a que de posición en contra, con respecto al tema del espionaje político y de la guerra sucia. (N p.1)

SEIS PARTIDOS POLÍTICOS FIRMAN EN QUERÉTARO EL PACTO DE CIVILIDAD

Por Montserrat Márquez

El Pacto de Civilidad Política fue firmado y entregado por seis fuerzas políticas ante la oficina de partes del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** (IEEQ), la mañana del viernes. El objetivo de este documento es que, desde el inicio del proceso electoral, sea firme el compromiso de respeto al principio de legalidad, es decir, un **absoluto respeto y reconocimiento a las leyes e instituciones electorales** vigentes en la entidad queretana. Los partidos presentes fueron el **PRI, PVEM, PANAL, PRD, PT y PES**; a pesar de que el Partido Humanista también se sumó a la creación del documento, no hubo nadie en su representación. Quien dio lectura al documento final fue la comisionada del **Partido del Trabajo** en la entidad, Gabriela Moreno; quien manifestó que el consejo general del IEEQ deberá ser el encargado de promover la suscripción del entre los 10 partidos políticos con representación, los titulares de los ejecutivos estatal y municipales del estado, los medios de comunicación, la sociedad civil organizada y los siete consejeros del propio **IEEQ**. En total, son nueve los puntos contenidos en el documento, mismos que tendrán que ser seguidos y respetados

por las **fuerzas políticas** de la entidad. Al término de la lectura, cada uno de los representantes emitió su punto de vista ante los puntos destacados. Primero, **Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente del**, manifestó que este acuerdo elevará el nivel electoral, a un proceso del que todos estén orgullosos. Luego siguió, Adolfo Camacho, representante del PRD, quien dijo que, con este documento y voluntad de todos, se podrá privilegiar las propuestas y diálogos durante el proceso electoral. “La violencia e inseguridad del país obliga a la autoridad para abonar esfuerzos en los que todos estemos de acuerdo, para tener una gran respuesta hacia la sociedad, y ayudar a la participación electoral porque no va más allá del 50 por ciento de la población”, manifestó. De igual forma, **Ricardo Astudillo**, por parte del Verde Ecologista, hizo un llamado al respeto y a la legalidad en el proceso que vivirá Querétaro en próximos meses. “No más ‘guerra sucia’, no más denostación que no se involucre a las personas que pretenden ostentar un cargo público en 2015. Acuerdos que se tengan que signar con el objetivo de sumar y fortalecer el proceso electoral”, externó. Asimismo, el presidente del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, Gerardo Romero Altamirano, señaló que revisarán a profundidad cada uno de los puntos del documento. (AMJ, 4)

EL ACUERDO

Por Andrés González Arias

A propósito del Día de Muertos reza un refrán: Dicen que de buenas intenciones, están llenos los panteones. Si bien los hechos y lo que ha corrido esta semana por las redes sociales, nos han admirado a todos y atemorizado a otros, el “Acuerdo de Civilidad” que firmaron las dirigencias de seis diferentes partidos políticos de Querétaro – y son diez los que tienen registro – podría quedar en una mera intención, puesto que dentro de este documento, no existe punto alguno que ponga a trabajar a las Comisiones de Honor y Justicia de los Partidos – y en todos existe esta comisión – para sancionar o expulsar a algún militante o candidato que viole lo signado. A este “Acuerdo” se llegó después de haber tenido al menos tres reuniones previas para la redacción del documento. Lo de este viernes fue solo el protocolo. Y todos los firmantes llegaron temprano, en punto de las nueve. En la orilla de una de las mesas del Salón donde sesiona el Consejo General del IEEQ – y antes de la presencia de los señores consejeros – se juntan los seis presidentes. El documento venía sin firma y ahí, sobre la marcha, se disponen a hacerlo. - A ver, quién trae por ahí una pluma. Dice Gustavo Buenrostro, uno de los encargados de preparar el borrador de este documento. - Yo traigo aquí una, pero viene con el logo del PRI...si quieren se las presto. Dice Tonatiuh Salinas. -No gracias. Le responde más de uno. Gustavo Buenrostro les había platicado a todos – porque no lo sabían – que la tarde de día anterior, el presidente del Partido Acción Nacional José Luis Báez le había hecho llegar un escrito de “intención” sobre el asunto que los tenía ahí congregados. Y es que al parecer el PAN signará este acuerdo, toda vez que haya sido analizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, lo que debe pasar en unos cuantos días. Y ya encarrerados con la pluma, se fueron a la palabra porque todos los presidentes de los partidos, colmaron la reunión – ya con la presencia de los consejeros del IEEQ – de buenas intenciones. Buena dicción para los que leyeron e ideas claras para los que improvisaron, fue la dominante. “En el PRI le apostamos al juego limpio” dijo Tonatiuh Salinas. Y todos más o menos por el estilo. Pero de este acuerdo, llama también la atención el hecho de que en el punto siete, el llamado se extienda “a todos los poderes del Estado y sus miembros – Ejecutivo, Legislativo, Judicial – a la no intervención en el Proceso Electoral ni usar programas sociales, recursos financieros o humanos para favorecer a algún candidato o partido o la imagen de estos”. Con el documento ya en poder del IEEQ, será el que invite a sumarse a este Acuerdo, a los Ejecutivos de las 18 presidencias municipales, al Ejecutivo del Estado y a todos los integrantes de la LVII legislatura así como al Tribunal Superior de Justicia, a no intervenir – “porque son los que tienen los dineros” dijo Gustavo – en este proceso electoral que ya camina. Y es que la Ley también es muy clara en este aspecto. Por eso lo de la “Veda Electoral” que incluye a todos los medios de comunicación. Uno de los pronunciamientos que también llamó la atención, fue el que hizo el Prof. Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, dirigente en el estado del Partido Nueva Alianza cuando señaló algo que, por sabido, no deja de llamar la

atención: “La desigualdad en la competencia electoral entre los partidos políticos es mayúscula” para referirse a los escuálidos recursos que manejan los partidos chicos si se comparan con los que reciben los partidos grandes, el PAN, el PRI. Y si, la desigualdad es enorme. Y aquellos no crecen. Después, la mayor parte de la conferencia se canalizó – y ya que estaban todos juntos ahí – hacia la opinión sobre los hechos que en redes sociales circularon con profusión en estos días. “No es cosa menor” admitió Tonatiuh. Lea usted la nota completa aquí en Codice. Tampoco es menor lo que ellos firmaron esa mañana. Veremos cómo se portan cuando empieza el proceso electoral.

<http://codiceinformativo.com/columna/el-acuerdo/>

GUSTAVO BUENROSTRO AÑADE AL PAN A ACUERDO DE CIVILIDAD, PAN SE DESLINDA

Por Víctor Pernaleté

“Aprovecho estas líneas para refrendar el compromiso del Partido Acción Nacional por construir acuerdos a favor de Querétaro”, abrió José Luis Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN, en un oficio enviado a las fuerzas políticas, que Gustavo Buenrostro Díaz, dirigente del Partido Encuentro Social (PES) tomó como una manifestación para añadirse a la firma del acuerdo de civilidad que este viernes firmaron seis fuerzas políticas del estado de Querétaro. “Es decir, esta es una clara expresión de que ellos están de acuerdo en sumarse al procedimiento, y además, ellos recibieron una convocatoria, todos los partidos recibieron una convocatoria, de la que tenemos un acuse, y este escrito es en respuesta a esta solicitud de que participen. Es decir, el PAN si participa en estos trabajos del acuerdo de civilidad política”. Sin embargo, Báez Guerrero desmintió la interpretación que Buenrostro Díaz hizo del documento que envió el PAN a todas las fuerzas políticas del estado, y dejó claro que lo que se busca con dicho oficio es que se sumen algunos puntos a las plataformas políticas de cada una de las fuerzas que presentarán candidatos en 2015. “No, nosotros lo que fijamos en ese escrito es privilegiar esos acuerdos por encima de un pacto de civilidad que redundaría en lo que la ley establece. Acción Nacional lo que considera es que pongamos por delante estos temas que son los que los ciudadanos quieren encontrar de los partidos políticos”. El PAN propuso 10 puntos a incluir en las plataformas políticas, como políticas públicas a favor de la seguridad, combatir corrupción e impunidad, garantizar la libre expresión, proponer la creación de órganos de participación y planeación, mejorar el transporte público, incrementar ingresos a las familias queretanas, continuar programas exitosos de gobierno, mejorar niveles educativos, fortalecer infraestructura de salud, y acrecentar a producción del campo queretano.

<http://codiceinformativo.com/2014/10/gustavo-buenrostro-anade-al-pan-a-acuerdo-de-civilidad-pan-se-deslinda/>

EL PAN SE DESLINDA DE ACUERDO DE CIVILIDAD

Por Zulema López

El Partido Acción Nacional (PAN) rechazó sumarse al acuerdo de civilidad que signan 7 de los 10 partidos políticos con registro en Querétaro. En sesión ordinaria el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Martín Arango, representante del APN, negó lo dicho por Gustavo Buenrostro del Partido Encuentro Social, respecto a que Acción Nacional quiso adherir propuestas al acuerdo pero lo hizo fuera de tiempo. En la sesión Martín Arango sostuvo que el único pacto que firmará su partido es la ley electoral del estado de Querétaro y que lo que hizo llegar al dirigente de Encuentro Social es un documento de 10 puntos que enviará a todos los partidos para que se rijan por ellos en las elecciones y los sigan también quienes obtengan cargos de elección popular tras los comicios. Subrayó que es indispensable que todos respeten la ley. Entre los puntos destacó implementar políticas públicas, orientadas a reducir los índices delictivos de: fuero común, robo a casa habitación y vehículos. También pugnó por mejorar el transporte público,

realmente modernizar RED Q y mejorar la calidad de vida de las personas. En la sesión los representantes de los partidos de la Revolución Democrática y Encuentro Social acusaron a Acción Nacional de haber cometido campaña sucia en los comicios de 2012 ante lo que Martín Arango los llamó a presentar la denuncia correspondiente y sostuvo que hacer ese tipo de declaraciones, en sí, guerra sucia. (DQ, 3)

SE DESLINDA PAN DEL ACUERDO

Por Norma Ayala

El dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, rechazó que el partido se una al Acuerdo de Civilidad firmado por los seis partidos, ya que si bien se mandó un escrito, éste fue para solicitar y exhortar a las fuerzas políticas a sumarse y firmar acuerdos en temas importantes para la sociedad, como son seguridad y transporte. Durante la entrega del documento de solicitud que realizaron seis de los 10 partidos al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que éste procese un Acuerdo de Civilidad Política, el dirigente del Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro, comentó sobre el escrito que hizo llegar el dirigente del PAN, José Báez Guerrero, en el que expresó su interés de participar en dicho proyecto. “Es un documento de tres hojas firmadas por su dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero, expresando su interés de participar en los trabajos del Acuerdo de Civilidad Política, pero por razones de procesamiento y de respeto a los partidos que asistieron a las reuniones de trabajo, las propuestas del PAN no se incluyeron, pero se anexaron a la solicitud que hicimos”, comentó Gustavo Buenrostro. Sin embargo, José Luis Báez Guerrero aseveró en entrevista que si bien se mandó un escrito, éste fue dirigido a todos los dirigentes de partidos políticos con registro en el estado, pero manifestando el interés del PAN por construir acuerdos que realmente beneficien a Querétaro. “Más allá de privilegiar la firma de un Pacto de Civilidad que redunde en lo que ya establece la ley electoral del estado, lo que Acción Nacional propone es otro tipo de acuerdos que en realidad representen para los ciudadanos un beneficio real y oportuno”. En este sentido, señaló que en dicho escrito el PAN propone la firma de Acuerdos por Querétaro, que son 10 puntos sobre temas importantes para la sociedad, que deben ser incluidos en las propuestas y plataformas electorales de 2015. (EUQ, 5)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/01-11-2014/se-deslinda-pan-del-acuerdo>

PIDE PAN ACATAR LA LEY

Por Mónica Gordillo

En la sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el representante del Partido Acción Nacional, Martín Arango García, aseguró que la ley estatal especifica la conducta legal de los partidos por lo que se debe respetar por encima de cualquier pacto. Durante la sesión ordinaria que llevó el Instituto Electoral de Querétaro (IEE), la mañana de este viernes, y tras haber sido entregado ante este mismo instituto los documentos finales del Pacto de Civilidad firmado por seis fuerzas políticas del estrado; Martín Arango García, representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Consejo General del IEEQ, aseguró que el único pacto de civilidad que reconoce su partido es la misma Ley Electoral del Estado de Querétaro. Puntualizó que no firmaron este pacto de civilidad porque propone lo que la misma ley exige, y por el contrario, reiteró que invitan a los partidos políticos a que firme el ‘Acuerdo por Querétaro’, escrito que, señaló, fue suscrito por el dirigente estatal de Acción Nacional José Luis Báez y entregado por escrito a los dirigentes de los otros partidos políticos, así como al IEEQ. “El único pacto de civilidad que reconoce y firma Acción Nacional es el respeto a la ley electoral en el Estado, misma que nos comprometemos a cumplir y hacer valer en el proceso electoral 2014 – 2015. Que no quede duda que el PAN va a cumplir la ley no por pactos sino por la ley misma que exige que debemos conducirnos con respeto”, expresó durante la sesión. Explicó que este acuerdo establece 10 puntos en temas como salud, seguridad, transporte y transparencia, que deberán ser implementados a través de las políticas de los gobiernos que resulten ganadores en la contienda electoral de 2015. “La postura del PAN siempre ha sido firme, por supuesto que vamos a conducir

con civilidad, por supuesto que vamos a hacer lo que dice la ley, pero como tal no estamos de acuerdo con la suscripción de un convenio que redunde en la propia ley. Si vamos a firmar un pacto, pero no un pacto que redunde en lo que ya está en la ley, sino que en un pacto en el que las políticas públicas del próximo gobierno a elegirse en junio, sean las políticas que realmente le interese a la gente”, apuntó. Ya que este acuerdo no fue incluido dentro del Pacto de Civilidad, Arango García aseguró que esperan una respuesta a la brevedad por parte de los otros partidos: “Fue presentado ante los 10 partidos políticos en el estado y ante el IEEQ. Estamos en una espera formal como nosotros lo hicimos llegar por escrito. Esperamos que nos puedan contestar a la brevedad para darle continuidad a estos trabajos”, agregó. (AM, 4)

PROPUESTA A DESTIEMPO: BUENROSTRO

Por Verónica Ruiz

El dirigente estatal del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, aseguró que el PAN sí participa en los trabajos para concretar un acuerdo de civilidad política en el estado. Explicó que la noche del jueves, el dirigente del PAN, José Luis Vez (sic) Guerrero, envió un documento, para que se anexaran diez propuestas al escrito que se presentaría al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, sin embargo, las entregaron a destiempo. Sin embargo, dijo, “ya teníamos la cita para este viernes, nos reunimos en tres ocasiones los partidos, se les convocó, se les invitó y ellos decidieron unas horas antes presentar este escrito, que se le entregó al IEEQ como un anexo al documento que suscribimos”. Detalló que el escrito enviado por el PAN señala: “Aprovecho estas líneas para refrendar el compromiso del PAN por construir acuerdos a favor de Querétaro”. En este sentido, Buenrostro Díaz consideró que “ésta es una clara expresión de que ellos están de acuerdo en sumarse al procedimiento”. (N p.6)

EN VEZ DEL PACTO PROPONE PAN SUS DIEZ ACUERDOS

Por Verónica Ruiz

Más allá de los acuerdos de civilidad política, que redundan en lo que ya establece la Ley Electoral del Estado, el presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, propuso a los partidos políticos, la firma de “Diez acuerdos por Querétaro”, que contempla temas sensibles para los ciudadanos. En entrevista, desmintió que el PAN se sumara a la solicitud que hicieran algunos partidos políticos al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, para que este organismo convoque a los diversos actores a la firma de un acuerdo de civilidad política. En este sentido, reiteró que el Pacto de Civilidad Política entre las fuerzas políticas es innecesario porque repite lo que ya marca la Ley Electoral, lo que sí es necesario y urgente es que pactemos estos acuerdos para mejorar el transporte público, la economía de las familias contra la corrupción. Báez Guerrero dejó claro que el PAN no convocó a la reunión que este viernes sostuvieron los partidos políticos en el IEEQ; “cuando inicialmente el dirigente del PRI tuvo esta ocurrencia fue cuando se me invitó hace unas semanas”. (N p.6)

SE RAJA PARTIDO HUMANISTA, NO VA

Por Jorge Vargas Sánchez

A pesar de haber firmado el Pacto de Civilidad con otros seis órganos políticos, el Partido Humanista no se presentó a la Sesión del IEEQ donde éstos solicitaron al órgano electoral llamar a un acuerdo de civilidad política. El representante de dicho partido, Reyes Olguín, fue el gran ausente ayer. En tanto, el PAN propuso su propio pacto que incluiría, además del rechazo a la guerra sucia, temas como el de la corrupción. Al refrendar su “compromiso por construir acuerdos a favor de Querétaro”, Acción Nacional les propuso a los demás partidos políticos que contendrán en las elecciones que en lugar de que el órgano electoral estatal los convoque a un convenio de civilidad política, firmen un documento que ha denominado Acuerdos por Querétaro. La propuesta la envió el presidente del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero, a su par de Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro Díaz, quien fue uno de los dos coordinadores de la petición que

seis partidos le hicieron al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para que los convoque a firmar tal acuerdo. El documento no pudo ser incluido en el que entregaron los seis partidos solicitantes porque -dijo Buenrostro Díaz- llegó a destiempo, cuando los firmantes habían convenido ya el contenido de la petición que recibió el presidente del Consejo General del organismo electoral. Según el PAN, los Acuerdos por Querétaro son 10 puntos que cumplirían los partidos contendientes, que incluirían en sus plataformas electorales y asumirían dentro del plan de Gobierno, quien sea que gane las elecciones en 2015. El decálogo se refiere a generar estrategias, estudios, políticas públicas y legislaciones necesarias para detener “el sensible incremento de la inseguridad en nuestro estado”; a la “creación inmediata de un sistema estatal anticorrupción”; garantizar la libertad de expresión; crear y fortalecer las instituciones de planeación y participación ciudadana; mejorar el transporte de pasajeros denominado Red Q; mejorar el ingreso de las familias queretanas; fortalecer con nueva infraestructura el sistema estatal de salud; y acrecentar la producción y productividad del campo. Esta propuesta se contrapone en esencia con el borrador que seis partidos políticos le entregaron por la mañana al presidente del Consejo General del IEEQ, según el cual hay que enfocar los esfuerzos a detener lo que ya ha empezado y de lo que se quejan algunos partidos políticos: la guerra sucia. Así que PRI, PRD, Panal, PVEM, PES y PT le proponen al Instituto que a los 10 partidos contendientes los convoque “a abstenerse de proferir cualquier expresión que denigre a aspirantes, partidos políticos, personas, instituciones públicas o privadas en torno al proceso electoral 2014-2015”. También, que se incentive a los queretanos a ejercer su derecho al sufragio, para avanzar en la maduración de la democracia y a favor de la pluralidad política; y rechazar “el uso de recursos públicos y programas sociales para coaccionar el voto”. Igualmente, que ningún partido político se entrometa en las campañas internas de otro. Los seis partidos afirmaron que “este acuerdo busca que se respete la ley, no sólo en la literalidad, sino en el más amplio espíritu de la norma, que en definitiva constituye la voluntad ciudadana”. Finalmente, que el IEEQ convoque al Gobierno del Estado y a los Ayuntamientos, así como a la sociedad civil y a los medios de comunicación, a sumarse a dicho acuerdo. (PA, 1 y 10)

<http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/11/01/se-raja-partido-humanista-va-19467-1013.html>

TAMPOCO SE UNIÓ MORENA AL PACTO...

Por Tina Hernández

Con el argumento de que la ley es el mejor pacto de civilidad, el dirigente de Morena, Sinuhé Piedragil Ortíz, tomó la decisión de no firmar el acuerdo de civilidad entre partidos políticos, el cual se celebró el viernes. “Creo que el mejor pacto de civilidad es la ley, nosotros no firmamos ese pacto por una razón... nosotros no firmamos el pacto, porque creemos que no hay necesidad, simplemente, hay que respetar la ley”, aseveró el líder partidista. Sinuhé Piedragil declaró que el pacto de civilidad, que se celebró en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), es un ejemplo de descomposición social que generan los partidos que firmaron el acuerdo. (N p.6)

PIDEN AL IEEQ ANULAR DE ANTEMANO LA GUERRA SUCIA

Por Jorge Vargas Sánchez

De cara a la petición de la mayoría de los partidos políticos, en el sentido de alcanzar un mecanismo que anule desde ahora la denominada guerra sucia y todas sus consecuencias, el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, afirmó que nada ha de estar por encima de la ley. En un acto protocolario, el consejero recibió dicha petición firmada por los presidentes de los partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática, Verde Ecologista de México, Nueva Alianza, del Trabajo y Encuentro Social. Romero Altamirano dijo que la solicitud será analizada por el colegiado. Pero independientemente de ello, afirmó, “nada debe estar por encima de la ley;

sólo así se garantizará un proceso electoral en el marco del respeto y la equidad”. El consejero, que horas después rindió su primer informe de actividades ante el Pleno del Consejo en Sesión Ordinaria, deseó que el encuentro de la mayoría de los dirigentes políticos con él y con el Instituto, sea el principio de una serie de entrevistas individuales o colectivas. Expresó que es importante también “robustecer los principios que regirán la contienda” y enumeró entre ellos la objetividad, la imparcialidad y la certeza. Recordó que el Instituto está empeñado en garantizar un proceso electoral de gobernabilidad y que dé seguridad a la ciudadanía. Luego, los dirigentes políticos hicieron posicionamientos relacionados al caso y coincidieron en que debe garantizarse el juego limpio en las elecciones que vienen, porque la riña verbal entre ellos relaja la participación de los votantes y fortalece el abstencionismo. Coincidieron también en que desean que las próximas elecciones sean tan tersas y tan apegadas a la ley, que resulten ejemplares en el país. Desearon que la concurrencia a este fin no se quede en un mero acto protocolario sino que ellos, los partidos, lo conviertan en hechos reales. Dijeron que ante todo deben de asumir que los únicos árbitros electorales son el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Estado y el propio IEEQ. Asimismo, admitieron que el desánimo entre los votantes lo han provocado los propios partidos políticos; de ahí que deban privilegiar el diálogo antes que dejarse llevar por la denominada guerra sucia. Expresaron finalmente que el reto es estar frente a la gente con propuestas serias para que la concurrencia a las urnas refleje un trabajo serio de los actores políticos en 2015. (PA, 10)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/11/01/piden_ieeq_anular_antemano_guerra_sucia_19472_1013.html

ACUSAN PRD Y PES AL PAN DE SIMULAR RESPETO A LA LEY

Por Jorge Vargas Sánchez

Los representantes de los partidos Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro Díaz y Carlos Sánchez Tapia, de la Revolución Democrática (PRD), acusaron a Acción Nacional de ser autor de la guerra sucia y de simular que respeta la ley; y le aconsejaron revisar lo que dice con lo que propone, para que no caiga en contradicciones. Lo anterior fue en el apartado de Asuntos Generales de la Sesión Ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en la que el representante panista Martín Arango García dijo por qué su partido no se ha sumado a la propuesta que hicieron seis fuerzas políticas de que el organismo ciudadano los convoque a todos a firmar un Acuerdo de Civilidad Política. “Los autores y maestros de la guerra sucia en México es el Partido Acción Nacional”, afirmó Buenrostro Díaz. Dijo que militó ocho años en ese partido y que en 2006, concursando como candidato independiente, conoció dicha guerra sucia. Sánchez Tapia dijo que cualquiera de los 10 representantes partidistas podía publicitar en las sesiones del IEEQ la plataforma electoral de su partido, como parecía lo había hecho el albiazul; lo que no es aceptable, dijo, es que el PAN pide lo contrario de lo que hace. Amplió al decir que el senador Francisco Domínguez Servién y el diputado federal Marcos Aguilar Vega simulan que respetan la ley de la materia pues están en campaña desde hace tiempo, además de que cuando el PAN era Gobierno, quitó mantas de la vía pública con propaganda del PRD. Arango García negó que su partido haga guerra sucia, y a sus acusadores les dijo que si tienen pruebas deben presentarlas ante las instancias correspondientes. Buenrostro Díaz le recordó al albiazul que en febrero de este año hizo una denuncia contra el senador Domínguez Servién, porque acepto que recibió dinero de Amado Yáñez, dueño de Oceanografía, hoy en prisión. Sánchez Tapia dijo que lo conveniente sería que el proceso electoral -que ya comenzó- se condujera por el camino de la ley, sin que algunos hagan campaña desde hace tiempo, simulando que se trata de informes de actividades. El presidente y representante del PES aseguró que la denominada guerra sucia denigra a los partidos políticos e inhibe a los votantes, y “el enemigo que tenemos es el abstencionismo”. En el mismo apartado de Asuntos Generales, el representante de Morena, Carlos Peñafiel Soto, criticó el resolutive de la mayoría de los

ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en contra de la consulta de la reforma energética que dicho partido promueve por separado del PRD. (PA, 10)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/11/01/acusan_prd_pes_pan_simular_respeto_ley_19471_1013.html

EXPRESIÓN UNÁNIME CONTRA “GUERRA SUCIA” Y ESPIONAJE POLÍTICO

Por Gildardo Ledesma

Tras la firma del pacto de civilidad entre seis partidos ante el IEEQ, durante la sesión ordinaria del órgano público local, representantes de partido hicieron diversos llamados con motivo del clima político actual. De los primeros en hacerlo fue Carlos Peñafiel Soto, representante de Morena, señaló la importancia del tema de la consulta en el próximo proceso electoral además de hacer un llamado al Instituto a que de posición en contra con respecto al tema del espionaje telefónico y de la guerra sucia que está latente a casi un mes del inicio formal del proceso electoral, además de que el tema del audio filtrado es un hecho constitutivo de delito. Por parte del PAN, Martín Arango García, representante de este partido, señaló que “el único pacto al que se suman será el respeto a la ley”, añadió que se comprometen a cumplir y hacer valer la norma electoral no por pactos sino que será por respeto a las instituciones, dijo además que el PAN ya hizo llegar el documento titulado “Acuerdos por Querétaro”, mismo que es un exhorto a las fuerzas políticas a comprometerse a trabajar en temas estratégicos para el estado. Además de hacer pronunciamientos en contra del tema del espionaje político y de la guerra sucia. De parte del PES, su representante Gustavo Buenrostro, manifestó la buena voluntad de su partido de sumarse al pacto de civilidad, afirmó que el verdadero enemigo a vencer en el 2015 es el abstencionismo, dijo además que el PAN es el creador de la guerra sucia, recordando a su vez las experiencias vividas por Buenrostro cuando fue militante del PAN. Por último pidió congruencia al PAN, en este asunto de las declaraciones al respecto de este tema. En su intervención, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, representante del PRD, de igual manera se sumó al pacto de civilidad, a la vez de condenar los hechos de guerra sucia, de los cuales señaló ser víctima en su partido tanto por gobiernos priistas como panistas. (N p.5)

ACUDIRÁN MORENA Y PRD A INSTANCIAS INTERNACIONALES

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- Los representantes de los partidos Políticos MORENA y PRD ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) Sinuhe Piedragil Ortiz y Carlos Lázaro Sánchez Tapia respectivamente, reprobaron la decisión de la suprema corte de justicia de la nación de rechazar las consultas ciudadanas y fijaron sus posturas de acudir a instancias internacionales. Sánchez Tapia argumentó que su partido analizará el contenido jurídico de la resolución toda vez que quienes pierden dijo, son los mexicanos en su derecho a ser escuchados y que con el rechazo se ignora el pensar de cerca de 50 mil ciudadanos, de ahí que se contempla recurrir a instancias internacionales. Piedragil Ortiz manifestó que de correr el riesgo de tener en el país una falsa democracia "Los ministros de la suprema corte cometieron una violación al orden constitucional, se terminaron de desprestigiar. Al no garantizar un derecho de los mexicanos, significó su decisión, echar por la borda el esfuerzo de millones de mexicanos y significará que el proceso electoral se encamine a una farsa democrática". Detalló que su partido solicitó se incluyera en consulta popular la pregunta respecto a si la población está o no de acuerdo en que se otorguen contratos a particulares nacionales o extranjeros para la exploración del petróleo, el gas, la refinación, la petroquímica y la industria eléctrica. "La suprema corte de justicia de la nación la declaró improcedente, manifestando que dicha solicitud es inconstitucional al argumentar que el objetivo de la reforma energética es que el estado obtenga recursos para el desarrollo nacional", declaró. Manifestó que la decisión se basó en no ir en contra del régimen, violando la constitución y el derecho de los ciudadanos a saber. (DQ, 1)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PRESUPUESTO BLINDADO A TENTACIONES ELECTORALES

Por Enrique Zamudio

Una vez que los municipios y dependencias estatales entreguen sus aspiraciones presupuestales, el Congreso local estará habilitado para realizar un análisis profundo con la Secretaría de Finanzas a fin de que el Presupuesto de 2015 esté blindado a “tentaciones electorales” y no se paralice el crecimiento de Querétaro. Lo anterior, lo afirmó el diputado local, Braulio Guerra Urbiola, quien confió en que existe un ambiente de diálogo respetuoso entre las diversas fuerzas políticas, así como en la Junta de Concertación Política entorno a los acercamientos con los distintos secretarios. (N p2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

REPUDIA EL PRI ESPIONAJE TELEFÓNICO

Por Verónica Ruíz

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, manifestó su repudio total al espionaje telefónico, que calificó como un ilícito que atenta contra la libertad. “En mi partido repudiamos el ilícito y el crimen de violencia que únicamente viene a enrarecer lo que estamos proponiendo, un clima propicio para la participación ciudadana y democrática”, señaló. (N p.5)

LÍDER DEL PRI CONDENA ESPIONAJE EN LA ENTIDAD

Por Norma Ayala

Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del PRI en el estado, condenó el fenómeno de espionaje que está sucediendo recientemente en la entidad, y destacó que es un ilícito puede generar ingobernabilidad. Lo anterior, luego de que esta semana circuló en redes sociales la grabación telefónica en donde aparentemente el secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo, comenta sobre un atentado que debería sufrir un locutor de radio por hablar de la inseguridad en la entidad. Salinas Muñoz aseveró que el PRI repudia totalmente este tipo de prácticas de espionaje, un ilícito que, dijo, atenta contra la libertad de todo ciudadano, además de ser un fenómeno que debe ser abordado con responsabilidad. (EUQ, 3)

SÁNCHEZ VÁZQUEZ ESPERARÁ PARA BUSCAR UNA CANDIDATURA

Por Martha Romero

Gerardo Sánchez Vázquez, diputado local, rendirá su informe de actividades legislativas el 7 de noviembre en el Centro Cultural y de Convenciones donde dará cuenta de sus acciones sociales a favor de San Juan del Río. El diputado adelantó que su informe estará basado en tres ejes: legislativo, gestión y contacto con la ciudadanía, ya que son los puntos en los que se ha trabajado. Destacó los programas sociales que se han puesto en marcha a través de su gestión de recursos, con los cuales se ha apoyado a la población para mejorar la economía familiar y la participación social. (EUQ, 3)

BUSCA RED TRICOLOR AFILIAR A 22 MIL JÓVENES

Por Martha Romero

El Partido Revolucionario Institucional —a través de la Red Jóvenes por México— pretende afiliar en Querétaro a 22 mil jóvenes, informó el presidente del organismo, Paul Ospital, quien aseguró que la participación de este sector de la población será determinante en los resultados de las elecciones 2015.

SÁBADO 1 DE NOVIEMBRE DE 2014

Explicó que hoy el PRI en la entidad cuenta con 12 mil jóvenes afiliados, por ello, en los siguientes días se reforzará la actividad de Red Jóvenes por México a fin de incrementar el número de queretanos que se sumen a las actividades del instituto político. “La meta de Red Jóvenes por México es afiliar a 22 mil jóvenes, que representa el 2% de la lista nominal, ahorita tenemos en nuestras filas a cerca de 13 mil y en estos meses esperamos mejorar el trabajo de afiliación”, explicó. Dijo que para el siguiente año más de 540 mil jóvenes conformarán el padrón electoral, por ello al PRI le interesa genera propuestas que atiendan las necesidades de este sector, pero también sumar a la juventud a las filas del instituto político. (EUQ, 4)

PRD

‘DECISIÓN DE CORTE RESTRINGE EXPRESIÓN’

Por Norma Ayala

Ante el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en el tema de la consulta ciudadana para la reforma energética, el dirigente del PRD en Querétaro, Adolfo Camacho, aseguró que esta acción atenta contra la libertad de los mexicanos de expresarse sobre un tema de interés nacional. Los partidos de izquierda (Morena y PRD) llevaron a cabo la recolección de firmas para revertir la promulgación de la reforma energética, y que éstas se hicieran valer a través de una consulta ciudadana en las votaciones del 7 de junio de 2015. Sin embargo, este jueves, la SCJN determinó que este tema a consulta está prohibido en la Constitución, por lo que emitió un fallo en contra de las solicitudes de ambos partidos. (EUQ, 5)

CUESTIONA EL PRD LA DECISIÓN DE LA SCJN

Por Verónica Ruiz

El dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, consideró que con la decisión de la SCJN de considerar improcedente la consulta popular en materia energética propuesto por su partido, los mexicanos perdieron la oportunidad de ser escuchados. “Estaremos pendientes de que no haya sido tecnicismos legales o alguna cuestión de interpretación de normas jurídicas lo que haya llevado a la Corte a emitir la resolución en ese sentido”, indicó. (N p.6)

ACUSA PRD A SCJN DE EVITAR CONSULTA

Por Montserrat Márquez

La sociedad fue la única que perdió por la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de echar abajo la realización de una consulta popular acerca de la reforma constitucional en materia energética; manifestó el dirigente estatal de Partido de la Revolución Democrática, Adolfo Camacho Esquivel. La madrugada del jueves 30 de octubre con 9 votos a favor y 1 en contra, el Pleno de la Corte resolvió que la pregunta que pretendían sostener a dos institutos políticos, a consideración de los mexicanos es inconstitucional y porque se actualiza uno de los supuestos que prohíbe la Constitución; particularmente el referente a los ingresos del estado. (AM, 4)

“EL GAVILÁN”, POR DIPUTACIÓN DE EL MARQUÉS

Por Enrique Zamudio

El regidor del PRD en el municipio de El Marqués, Gabriel Olvera Gutiérrez, reveló que para el próximo proceso electoral del año 2015 está firme en sus aspiraciones por contender por la diputación local por el distrito de esta demarcación. En entrevista, el ex candidato del PRD a la alcaldía de El Marqués explicó que por el hecho de ser regidor, cargo que asumió el pasado 27 de noviembre del 2013, la ley no le permite contender por la presidencia municipal. (N p.6)

PVEM

YAIRO MARINA, TRAS UNA DIPUTACIÓN FEDERAL...

Por Tina Hernández

Durante la celebración de Consejo Político en el PVEM, el diputado local Yairo Marina Alcocer, externó su deseo de contender por un cargo de elección popular o de participar en la función pública. “Yo externé la intención de seguir participando, estamos analizando las posibilidades... las ventanas que se puedan abrir y sí, el partido lo define y me da su respaldo estaré buscando continuar, declaró el integrante del PVEM. (N p.6)

MORENA

REITERA CELIA MAYA QUE VA POR LA GUBERNATURA

Por Francisco Bonet

Celia Mata García, conocida política queretana y actual integrante de Morena, confirmó su inclinación para con Andrés Manuel López Obrador y además dijo que sí está interesada en la gubernatura del estado de Querétaro. Primeramente, Maya García dijo; “Soy una convencida de que el país se nos está escapando de las manos y la única oportunidad política que le veo para solucionar los problemas, es apoyando a Andrés Manuel López Obrador, pues es una persona que nos ha demostrado que tiene convicciones, que tiene un proyecto diferente, porque hasta hoy, lo que no han querido entender nuestros gobernantes es que el proyecto económico que están siguiendo no es el razonable por los resultados porque tenemos más pobres que antes, el estado tiene menos recursos y es de resaltar que el señor Peña Nieto tiene una deuda de más de 600 mil millones de pesos en lo que lleva el gobierno y de pedir préstamo no se puede vivir, ahora lo que nos generaba recursos que era aproximadamente de 40 por ciento del presupuesto del petróleo, él lo está ofertando y lo va a entregar a los privados, por lo que nadie nos va a dar esos 800 mil millones de pesos”. (DQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

N: CERCO MILITAR

Por Margarita Álvarez

El fraccionamiento El Refugio, en el municipio de El Marqués, fue escenario de un impresionante operativo de las fuerzas federales y el Ejército Mexicano, quienes pusieron el férreo cerco, tras haberse llevado a una pareja, que -afirman- llegó a vivir ahí hace tres meses. Las fuentes indicaron que el jueves fueron sustraídos por sus mismos “familiares” dos menores, un varón de 15 años y una niña de 8 y la madrugada de ayer catearon el inmueble rompiendo los vidrios para poder entrar y aprehender a la pareja de la que se guardó total hermetismo. (N principal)

AM: CAPACITAN A EDUCADORAS EN QUERÉTARO PARA EVITAR EL ‘BULLYING’

Por Redacción

En alianza estratégica entre **Puerta Abierta I.A.P., Fundación en Movimiento y el Sistema municipal DIF**, brindan taller de prevención sobre él. Un total de 41 educadoras de los **Centros de Atención Infantil y Comunitaria del Sistema Municipal DIF**, son quienes de manera diaria están en contacto permanente con los niños de entre tres y seis años en su educación inicial, por lo que es importante que cuenten con las herramientas necesarias para la detección oportuna de algún tipo de caso de violencia escolar. Fundación en Movimiento se ocupa en ayudar a o acoso escolar en las y los hogares mexicanos a través del desarrollo de

una serie de acciones que promuevan la sana convivencia entre los niños, jóvenes y adultos por medio de campañas de detección, de aquellas acciones que amenazan su **integridad física y moral**, lo anterior lo afirmó la psicóloga, Reyna Monjaraz, misma quien impartió el taller. Por su parte, Connie Durán, presidenta del Patronato de Puerta Abierta I.A.P. recalzó la importancia de tratar este tipo de temas, así como reconoció que el **Sistema Municipal DIF** se ocupe en capacitar al personal que día a día tiene la oportunidad de proveer las herramientas necesarias para una mejor calidad de vida, y así hacer de un mejor lugar para vivir. (AM, principal)

PA: LLEGA MARRIOTT A ANTEA

Por Alan Contreras

FibraHotel, el primer fideicomiso de inversión en bienes raíces especializado en hoteles urbanos de negocio en México, anunció que desarrollará uno en el centro comercial Antea Lifestyle Center en Querétaro. Este proyecto estará expuesto con la marca AC by Marriott y será operado por Marriott International, de servicios selectos tipo ejecutivos; tendrá 175 cuartos. La inversión para la construcción del hotel será de 212 millones de pesos, de los cuales a la fecha se han invertido aproximadamente 35. El hotel será desarrollado en un terreno de 2 mil 300 metros cuadrados y tendrá conexión con el centro comercial Antea Lifestyle Center, uno de los más importantes de Latinoamérica con un área construida de más de 250 mil metros cuadrados. (PA, principal)

PODER LEGISLATIVO

DENUNCIAN FALTA DE MANTENIMIENTO EN CARRETERAS

Por Olivia Lara

Panistas reclaman a las autoridades por falta de mantenimiento en carreteras de Amealco y Huimilpan. El diputado local representante de dicha zona, Rosendo Anaya Aguilar, llamó a atender las afectaciones de manera urgente, así como revisar el cumplimiento del trabajo por los contratistas. Insistió que es una inquietud de la ciudadanía a partir de esta administración, pues según declaró, en los gobiernos del Partido Acción Nacional (PAN) se mantenía en buenas condiciones. (EUQ, 9)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

MILITARES CATEAN UNA RESIDENCIA AL NORPONIENTE

Por Agencias

Un fuerte operativo militar se registró la madrugada de este viernes en el fraccionamiento residencial ubicado al norponiente, donde hubo una persona detenida. De acuerdo con reporte de los habitantes, a las 2:00 de la madrugada comenzaron a escucharse movimientos inusuales, por lo que al asomarse por sus ventanas vieron a un contingente de personal castrense y elementos de la Policía Federal, el cual se detuvo en el exterior de una vivienda. Al menos medio centenar de efectivos descendieron y comenzaron a realizar guardia tras ingresar a la casa marcada con el número 1554, de la calle Soltepec, esquina con Matancillas. (EUQ, 10)

NO SE CONSTRUIRÁ OTRO PANTEÓN, DICE ZEPEDA

Por Alan Contreras

Pese a que los ocho panteones registran una ocupación del 95 por ciento en promedio, la administración municipal descartó la posibilidad de desarrollar un nuevo cementerio municipal, debido a que la población de la capital recurre con mayor frecuencia a la cremación de los cuerpos de sus familiares fallecidos. Lo anterior se detectó a través de un estudio realizado por la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, el

cual sirve de argumento para eliminar la alternativa de generar un nuevo panteón en la actual administración municipal. (PA, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

EXIGEN UNIVERSITARIOS HALLAR A NORMALISTAS DE AYOTZINAPA

Por Olivia Lara

Continúan las exigencias por la sociedad civil de la aplicación de justicia en el país. Este viernes 31 de octubre, alrededor de mil estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ), la Universidad de Londres, Universidad Pedagógica Nacional y La Escuela de Laudería volvieron a marchar para exigir justicia por el caso de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. A poco más de un mes de la desaparición de los estudiantes de Iguala, Guerrero, los queretanos insisten en la exigencia contra las autoridades federales y estatales para que castiguen a los responsables, además de presentar con vida a estos mexicanos. La manifestación por la comunidad estudiantil comenzó desde las 12 del día cuando alumnos de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Máxima Casa de Estudios se congregaron en rectoría, posteriormente iniciaron su caminata para sumar a más participantes de distintas facultades. (EUQ, 9)

PERIODISTAS DE QUERÉTARO SE PRONUNCIAN CONTRA AGRESIONES Y CONTROL A SU LABOR INFORMATIVA

Periodistas de Querétaro emitieron este viernes un pronunciamiento en el que condenaron los últimos hechos acontecidos en la entidad, específicamente los comentarios que supuestamente emitiera el secretario de Gobierno de Querétaro, dados a conocer en una grabación telefónica, en contra de un comunicador y el contenido de su programa, o la retención contra su voluntad de una reportera tras haber cubierto una asamblea del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ). Los periodistas abajo firmantes reprobamos el hecho que el secretario de Gobierno del estado de Querétaro haya girado instrucciones al director de Comunicación Social para que censurara a un compañero locutor porque en su programa se hablaba de la inseguridad que se vive en el estado, como se dio a conocer a través de un audio colgado en el portal de videos de Youtube, cuya autenticidad no ha sido negada, hasta el momento, por ninguno de los involucrados. Asimismo, protestamos de manera enérgica por la amenaza que hizo el secretario de Gobierno de “partirle la madre” a nuestro compañero locutor. Además, esta semana, una compañera reportera fue retenida de manera ilegal por el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ) mientras realizaba su labor periodística. Ambos hechos representan un claro ataque que atenta contra la libertad de expresión y el derecho a la información de todos los ciudadanos. Rechazamos cualquier agresión verbal, psicológica o física contra compañeros periodistas o comunicadores en el ejercicio de su profesión. Exigimos a las autoridades, universidades, sindicatos o cualquier institución pública o privada, así como a los particulares, que se respeten los derechos fundamentales de los comunicadores y población en general, como establece la Constitución Mexicana. Manifestamos nuestra solidaridad con los compañeros que en la presente semana, o en cualquier otro momento, sufrieron algún tipo de ataque y expresamos nuestra preocupación de que estos hechos se repitan. Agradeceremos la atención a este pronunciamiento, en espera de construir una sociedad informada y con pleno respeto al derecho a la libertad de expresión.

<http://codiceinformativo.com/2014/10/periodistas-de-queretaro-se-pronuncia-contra-agresiones-y-control-a-su-labor-informativa/>

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- En la rueda de comparecencias de aspirantes a dirigir la Comisión Nacional de Derechos Humanos, el presidente de la Defensoría de Querétaro; Miguel Nava Alvarado, fue cuestionado de su pasado en la Procuraduría General de la República. Los senadores de la república, principalmente los del Partido de la Revolución Democrática criticaron de manera airada a Nava. Su paso en la institución que mayor número de quejas tiene por la violación a los derechos fundamentales, de los mexicanos. Miguel Nava, tiene un amplio currículum en la materia de derechos humanos y es cierto, tuvo también paso por la PGR en donde no hizo mal papel persiguiendo delitos y consignando criminales. Ahora en su intento por lograr la presidencia nacional de los derechos humanos, ha pedido que no se le tome a mal ese paso por una institución policiaca, que en palabras de él; le permitió conocer el comportamiento de los perseguidores del delito. Uno de los cuestionamientos más fuertes al Dr. Nava Alvarado fue precisamente el paso por la institución que más quejas acumula por presuntas violaciones a los derechos humanos; tema que para el aspirante fue menor y es que dice que, es el Instituto Mexicano del Seguro Social, quien acumula más quejas por violación a los derechos humanos. Lo que los senadores no deberían de "satanizarle" a Nava es la cantidad de procesos civiles, penales y administrativos que ha iniciado contra legisladores y magistrados en Querétaro, no sea que los senadores vean en eso un detalle para no calificarlo de manera adecuada. En tanto Miguel Nava, busca una posición en la representación nacional de los Derechos Humanos, acá en Querétaro, ya ha informado que no habrá seguimiento en el tema de una grabación donde presuntamente intervienen funcionarios estatales y hay alusión a un comunicador. De Rebote. Vaya formas que tienen los rijosos del Sindicato de Trabajadores de la Autónoma de Querétaro (STEUAQ), para ellos es muy importante que los diálogos que tengan, entre menos se sepan mejor. (DQ, 1)

BAJO RESERVA

Sigue abierto el diálogo. La segunda mesa de diálogo para la construcción de la Ley de Protección a Periodistas, se comenzó con el debate del concepto general de la iniciativa y en particular se está centrando en la protección de la labor del periodista. El diputado por el Partido Revolucionario Institucional, Braulio Guerra Urbiola declaró que se pretende abrir la definición de periodista para que puedan ser beneficiados otro tipo de personas que ejercen de alguna manera la difusión. **Otro susto en los cielos.** De nueva cuenta la presencia de un grupo de helicópteros de la Procuraduría General de la República sobrevolaron la ciudad de Querétaro. Ante la mirada de zozobra —y aunada a la poca información que se tiene— la presencia de las aeronaves logró de nueva cuenta ser el tema de la tarde en las redes sociales tal como pasó hace unas semanas, cuando aparecieron dando varios recorridos por los municipios de San Juan del Río y Querétaro. La versión más recurrente es que están en vuelo de adiestramiento y nada tiene que ver con operativos de reconocimiento. **Permanecerá el frío.** Para que tome sus precauciones, según información vertida por la Unidad Estatal de Protección Civil, que dirige Gerardo Quirarte Pérez, las bajas temperaturas permanecerán hasta el lunes de la próxima semana. Esto derivado del frente frío número 9. Así que si usted planea salir este fin de semana festivo, las autoridades advierten que es sobre todo en las mañanas y en las noches, cuando estará bajando sensiblemente el termómetro. (EUQ, 2)

LA AMENAZA

Por Fernando V. Corzantes

El pasado día martes 28 de octubre, se dio a conocer el audio donde el secretario de Gobierno estatal, Jorge López Portillo Tostado, ordena "romperle la madre" a un comunicador por cuestionar la seguridad en la

entidad. En resumen dice el secretario: “No, no, no, qué poca, a ese hay que romperle la madre, eh”. Le responden: “*El Guardián de la Noche* es Manuel Auza, es un gay”. López Portillo Tostado responde: “Pinche putarraco”. (YouTube, canal *El despertar*). Ahí de manera clara y prístina esta la inseguridad en nuestro estado y nuestro país, la respuesta colérica y discriminatoria de un alto funcionario que no quiere ver empañada la ilusión creada por un gobierno, convirtiéndose en el encargado de dirigir la violencia contra la ciudadanía. Ahí estaría un hecho claro para que Peña Nieto actúe como se comprometió con los familiares de los 43 secuestrados y desaparecidos por fuerzas policiacas. Peña señaló que “el Estado promueve, respeta y garantiza los derechos humanos. Con instrumental administrativo trabaja en la consolidación de un México de leyes.” ¿Cómo es posible que el resguardante del orden interno del estado sea el promotor de la violencia? ¿A cuántos ha callado? ¿A cuántos les ha mandado a romper la madre? Esto no es un asunto menor, como lo ha hecho parecer el gobernador y prácticamente toda la prensa. Para nadie es un secreto que en México el oficio de periodista o comunicador es un oficio de alto riesgo. Así lo hizo saber el informe de la organización Artículo 19 y la encuesta de Parametría, quienes señalan que durante el año pasado, en promedio cada 26 horas y media fue agredido un periodista en México; y afirman que 6 de cada 10 agresiones fueron ejecutadas por funcionarios públicos. “México es uno de los países más peligroso para ejercer el periodismo; la labor del periodista es señalar las ventanas para que esto cambie, pero el estado debe generar las condiciones para que el periodismo pueda ser ejercido con plena seguridad”, señaló el escritor Juan Villoro, en la presentación del informe. Durante 2013 se registraron y documentaron un total de 330 agresiones de todo tipo contra periodistas, comunicadores, trabajadores de prensa e instalaciones de medios de comunicación en México. Ese es el año con más agresiones documentadas desde 2007. Para acallar a un periodista o comunicador, incluso se les ha obligado a pedir asilo político, como es el caso de la periodista Karla Berenice García Ramírez, su esposo y sus dos hijas, quienes huyeron a Canadá desde 2008 después de que recibieran amenazas de muerte en consecuencia por sus esfuerzos en revelar la corrupción en Conaculta. En 2014, después de la desaparición del periodista veracruzano Gregorio Jiménez Goyo, se crearon movilizaciones del gremio a nivel nacional para señalar la precariedad, abusos e intimidación con la que los trabajadores de la información laboran a diario. Casi todos los mexicanos (97%) creen que ser periodista en México es ser un trabajo de alto riesgo, según la encuesta nacional de Parametría, levantada en abril de 2014. Hace dos años, cuando dicha casa encuestadora lanzó la misma pregunta, la cifra que dijo que el periodismo es un trabajo peligroso fue de 74%. Hoy, esa cifra ha crecido 23 puntos. Veracruz es uno de los estados de la República en los que más periodistas han sido asesinados. Desde el año 2000, 15 periodistas han sido asesinados en dicha entidad, de los cuales 10 han muerto en la administración del actual gobernador, Javier Duarte. El último asesinato fue el de Gregorio Jiménez, cuyo cuerpo apareció el 11 de febrero junto con otros dos cadáveres. Aunque la Procuraduría de Veracruz insistió en que el asesinato de Jiménez fue por una venganza personal, su familia dice que a Goyo lo mataron por hacer periodismo. En ese sentido, la medición de Parametría señala que nueve de cada diez encuestados (90%) dijo estar enterado de los asesinatos contra periodistas en distintos estados de la República. La cifra es también mayor a la de 2012, cuando sólo 71% de los mexicanos dijo haberse enterado de la muerte de algún comunicador. Por ello la amenaza lanzada desde la secretaría de Gobierno, no es cosa menor. Y habría que recordarle al señor secretario un artículo fundamental de la Constitución: “La manifestación de las ideas no será objeto de ninguna inquisición judicial o administrativa, sino en el caso de que ataque a la moral, los derechos de tercero, provoque algún delito o perturbe el orden público; el derecho a la información será garantizado por el Estado.” (EUQ, 11)

APROBACIÓN DE LA LEY DE INGRESOS

Por Ricardo Astudillo Suárez

Esta semana en el Congreso de la Unión aprobamos la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2015, la cual es en beneficio de la economía familiar, sin impuestos nuevos, ni aumento a los existentes. De igual manera, los

ajustes realizados a dicha ley son necesarios por las condiciones del mercado internacional de hidrocarburos, la reducción del precio del petróleo de 81 a 79 dólares por barril es no sólo necesaria, sino realista y responsable, para reflejar adecuadamente el comportamiento del precio global del petróleo. Esto es una evidencia más de que no debemos seguir dependiendo de la renta petrolera para obtener la mayor parte de los ingresos públicos, por lo que se debe reconocer el esfuerzo que ha hecho el Ejecutivo federal para elevar los ingresos tributarios manteniendo la misma estructura del año pasado sin realizar cambios que afecten los bolsillos de las familias mexicanas y ofrece a los mercados estabilidad y certidumbre respecto al desempeño productivo del país. Es por ello, que hoy más que nunca, los cambios estructurales derivados de la reforma energética deben ser puestos en marcha, buscando el fortalecimiento de una producción petrolera mayor, consistente y suficiente para dotar a México de más recursos. Asimismo, cabe destacar que la Ley de Ingresos 2015 muestra un claro esfuerzo por el fortalecimiento presupuestal de los estados de la República, pues a pesar de la reducción en la proyección de los ingresos, existe un aumento en la Recaudación Federal Participable por 2 mil 503 millones de pesos. Cabe destacar que a través de un adecuado esquema de recaudación de ingresos, será posible destinar los recursos necesarios para poder cumplir las expectativas de crecimiento y desarrollo de nuestro país. Lo que tiene que cambiar no es el tamaño de nuestro crecimiento, sino la manera en la que éste se refleja en el bienestar de la gente, a través de ingresos suficientes y un gasto justo y equitativo. En el grupo parlamentario del Partido Verde pretendemos lograr el equilibrio presupuestal que se contempla para el año 2017 y porque nuestro país continúe con medidas tendientes a buscar mejores condiciones de crédito, que disminuyan los pagos por servicio de la deuda, así como una total transparencia en el manejo de los recursos que provengan de cualquier financiamiento. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Presentan sus estados financieros

Los dictámenes de los estados financieros del segundo trimestre del 2014 de siete partidos políticos fueron presentados en la sesión ordinaria del consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que serán revisados detalladamente por los consejeros y representantes de las fuerzas políticas para que se realicen las observaciones pertinentes en la próxima sesión.

“PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, PANAL y PVEM, así como de la Asociación Política Estatal “Alianza Ciudadana de Querétaro A.P.E...”, fueron los partidos que presentaron de su estado financiero.

Al igual, durante la sesión ordinaria el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano,

rindió su informe mensual de actividades en el que dio a conocer los acercamientos que ha tenido con los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y las acciones que han emprendido con el Instituto Nacional Electoral (INE) de cara al proceso electoral del 2015.

“Los consejeros y consejeras electorales sostuvimos un encuentro de cortesía con el maestro Sergio Arturo Guerrero Olvera, la doctora Gabriela Nieto Castillo y la maestra Cecilia Pérez Zepeda, en virtud de sus nombramientos como magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. En coordinación con la junta local del INE y del Tribunal Electoral del Estado se llevó a cabo una mesa redonda en conmemoración al aniversario

del voto de las mujeres en nuestro país”, dijo.

Así mismo, confirmó su participación de la campaña de difusión y volante que va a emprender el INE para la renovación de las credenciales de elección con terminación 09 y 12, así como el trámite de obtención de credencial para los ciudadanos que cumplen 18 años.

También, el encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva, Oscar Hinojosa Martínez, rindió su informe de actividades del mes de octubre: “Todo está encaminado a informar las actividades que se llevaron a cabo durante este mes, entre ellas la coordinación con el INE para lo que nos atañe a ambas instituciones de cara al proceso electoral 2014-2015”, afirmó. (Mónica Gordillo)

■ LEGISLATURA

Será equitativo reparto del presupuesto: Vega

Analizarán adecuadamente cada petición de las dependencias

CANDHY ESCALANTE

A todos los organismos emanados del Estado se les dará un trato igualitario durante el análisis de proyectos de presupuesto para ejercer el próximo año, aseguró el diputado local Guillermo Vega Guerrero, quien destacó que los montos serán repartidos en función de los recursos disponibles.

El también coordinador del grupo legislativo del Partido Acción Nacional señaló que una vez que lleguen a la Cámara los proyectos, se deberá hacer un análisis concreto de este rubro.

“A todo mundo se le va a dar un trato igual, una vez que lleguen los presupuestos se discuten y ya se revisará en cada caso la petición que llegue, en función de los recursos disponibles”, dijo.

En cuanto a los proyectos que ya se han dado a conocer, tales como el de la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el panista comentó que dichos presupuestos no se determinarán de manera personal.

Aclaró que la decisión deberá ser colegiada, primero por los di-



FOTO: MARTHA FLORES

Se deberán priorizar rubros de seguridad, salud y educación, señaló el panista

putados que integran la Comisión de Planeación y Presupuesto, y en segunda instancia por los integrantes de la LVII Legislatura.

Vega Guerrero resaltó que siempre habrá dependencias que requieran mayor presupuesto, sin embargo se debe priorizar a aquellas enfocadas a la seguridad, educación y al crecimiento económico.

“Nosotros hemos señalado que aquellas que tienen que ver con se-

guridad, educación y crecimiento económico, pero bueno, finalmente todas las áreas tienen las necesidades, creo que Querétaro requiere mucha inversión de salud, educación y seguridad”, aclaró.

Aclaró, finalmente, que se buscará apoyar a todos los organismos en la medida de lo posible, al destacar que el Congreso no da los montos, sino que éstos se otorgan con base en análisis técnicos.

PROMETEN JUEGO LIMPIO A INICIATIVA DEL PRI

Firman pacto 7 partidos



LA PROPUESTA del PRI tuvo eco en 7 de los 10 partidos políticos con registro en la entidad.

Con el respeto se busca privilegiar el diálogo y las propuestas, coinciden líderes

por Zulema López

Los presidentes de 7 de los 10 partidos políticos con registro en la entidad signaron el acuerdo de civilidad política convocado hace días por el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Tonatiuh Salinas Muñoz, quien subrayó que la medida es orientada a evitar la guerra sucia en los comicios del 2015.

La firma se realizó ante el Instituto del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y a ella se sumaron los Partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática, Ver-

de Ecologista de México, Nueva Alianza, del Trabajo, Encuentro Social y el Humanista, aunque este último se disculpó por su ausencia y enfatizó su interés por adherirse al escrito.

Tonatiuh Salinas, del Revolucionario Institucional, subrayó que en el documento se condensa la suma de voluntades de los partidos para generar un proceso democrático ejemplar y que con el acuerdo se garantiza que nadie queda por encima de la ley.

Vea: **FIRMAN... 3A**

Adolfo Camacho, dirigente del PRD sostuvo que México pasa por momentos difíciles ante la violencia e inseguridad lo que obliga dijo, a que todos hagan esfuerzos para que “las cosas avancen por buen camino”. Añadió que todos quienes participan en las elecciones, partidos e instituciones tienen una gran obligación con la sociedad y que al fomentar comicios transparentes crecerá la participación ciudadana.

Gustavo Buenrostro de Encuentro Social declaró que el Partido Acción Nacional envió un documento para adherirse al acuerdo un día antes de la firma pero que, por tiempos no se alcanzó a agregar y por tanto, sólo se entregó como anexo al acuerdo en posesión del IEEQ. Indicó dentro del acuerdo se llama a fuerzas políticas, militantes y activistas en redes sociales a regirse con transparencia y actuar con respeto.

También se llama en el acuerdo a los titulares de los ejecutivos estatal y municipales a no intervenir en el proceso electoral, abstenerse de usar programas sociales, recursos fi-

nancieros o humanos a favor de candidatos o partidos.

Gabriela Moreno, dirigente del Partido del Trabajo sostuvo que son los propios ciudadanos los que exigen civilidad política y que el 2015 se logre un Querétaro digno, con transparencia y sin descalificaciones.

Luis Castro, dirigente de Nueva Alianza, sostuvo que la mejor forma de hacer política es “ponerse de acuerdo” y hacer campañas de fondo con propuestas de alto nivel y evitando así el doble discurso.

Ricardo Astudillo del Verde Ecologista, declaró que el acuerdo es de suma importancia para que los partidos se sumen de “forma y de hecho” con todos los ciudadanos. Dijo que es obligación de todos respetar la ley y transmitir esa idea a militantes y afiliados.

Posterior a la firma, se efectuó la sesión ordinaria del consejo general del IEEQ en la que Carlos Lázaro Sánchez, representante del PRD sostuvo que en el 2012 se signó un acuerdo similar, mismo que no fue presentado. En este sentido urgió a las autoridades electorales electorales a hacer valer la ley y no esperar a que se judicialicen las elecciones.



ANTE el IEEQ se signó el acuerdo de civilidad.

Firman 6 partidos Pacto de Civilidad



Los representantes de seis de los 10 partidos políticos de la entidad firmaron el escrito y se comprometieron a acatarlo. / foto: Yunuen Callixto

» Actitud responsable, compromiso legal y actitud democrática de los actores políticos establece el acuerdo que hasta el momento avalan siete institutos

Montserrat Márquez

CAMPAÑAS

El Pacto de Civilidad Política fue firmado y entregado por seis fuerzas políticas ante la oficina de partes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la mañana del viernes.

El objetivo de este documento es que, desde el inicio del proceso electoral, sea firme el compromiso de respeto al principio de legalidad, es decir, un absoluto respeto y reconocimiento a las leyes e instituciones electorales vigentes en la entidad queretana.

Los partidos presentes fueron el PRI, PVEM, PANAL, PRD, PT y PES; a pesar de que el Partido Humanista también se sumó a la creación del documento, no hubo nadie en su representación.

Quien dio lectura al documento final fue la comisionada del Partido del Trabajo en la entidad, Gabriela Moreno; quien manifestó que el consejo general del IEEQ deberá ser el encargado de promover la suscripción del 'Acuerdo de Civilidad Política' entre los 10 partidos políticos con representación, los titulares de los ejecutivos estatal y municipales del estado, los medios de comunicación, la sociedad civil organizada y los siete consejeros del propio IEEQ.

En total, son nueve los pun-

to, mismos que tendrán que ser seguidos y respetados por las fuerzas políticas de la entidad.

Al término de la lectura, cada uno de los representantes emitió su punto de vista ante los puntos destacados.

Primero, Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente del PRI, manifestó que este acuerdo elevará el nivel electoral, a un proceso del que todos estén orgullosos.

Luego siguió, Adolfo Camacho, representante del PRD, quien dijo que, con este documento y voluntad de todos, se podrá privilegiar las propuestas y diálogos durante el proceso electoral.

"La violencia e inseguridad del país obliga a la autoridad para abonar esfuerzos en los que todos estemos de acuerdo, para tener una gran respuesta hacia la sociedad, y ayudar a la participación electoral porque no va más allá del 50 por ciento de la población", manifestó.

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

1 DE NOVIEMBRE DE 2014	PÁGINA 4
------------------------	----------

2-2. a.m.

De igual forma, Ricardo Astudillo, por parte del Verde Ecológico, hizo un llamado al respeto y a la legalidad en el proceso que vivirá Querétaro en próximos meses.

“No más ‘guerra sucia’, no más denostación que no se involucre a las personas que pretenden ostentar un cargo público en 2015. Acuerdos que se tengan que signar con el objetivo de sumar y fortalecer el proceso electoral”, externó.

Asimismo, el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, señaló que revisarán a profundidad cada uno de los puntos del documento.

EL DOCUMENTO

Los apartados son los siguientes:

1.- De forma institucional y categórica a todas las fuerzas políticas y sus militantes,

abstenerse de proferir cualquier expresión que denigre a aspirantes, partidos políticos, personas, instituciones públicas o privadas en torno al proceso electoral 2014- 2015.

2.- Rechazo enérgico al uso de recursos públicos y programas sociales

para coaccionar el voto, promoción de la imagen personal o cualquier otra práctica que intente vulnerar el derecho de los queretanos a votar de manera libre y en paz.

3.- A que las contiendas y posicionamientos en los procesos internos,

no se involucren en lo que sucede en otros partidos políticos, para pretender atribuir responsabilidades ajenas.

4.- A propiciar en la sociedad queretana mayor confianza

en los partidos políticos y en la actitud responsable, el compromiso legal y democrático de los actores políticos.

5.- A los activistas en redes sociales, a la utilización de información fiel y veraz,

para que las redes sean un canal de comunicación entre la ciudadanía y entre ésta y los actores políticos que propicie la genuina transparencia y legalidad.

6.- El respetar las reglas de la competencia electoral y reconocer al IEEQ, INE y

el Tribunal Electoral, como las únicas e imparciales autoridades competentes para conducir el proceso electoral y resolver las controversias e inconformidades.

7.- La no intervención de los poderes del Estado y sus miembros,

a la no intervención en el proceso electoral, ni usar programas sociales, recursos financieros o humanos para favorecer a algún candidato o partido o la imagen de estos, por lo cual es solicitado que sea puesto a disposición de la ciudadanía sus actividades, así como cantidad y procedencia de recursos.

8.- A todos los actores políticos como instancia de diálogo y concertación.

Este acuerdo busca que se respete la Ley, no sólo en la literalidad, sino en el más amplio espíritu de la norma que en definitiva constituye la voluntad ciudadana.

9.- A todas las fuerzas políticas a fomentar respetuosamente la democracia participativa y la práctica de la Ética Política,

demonstrando en los hechos un cambio de actitud frente al escrutinio de la sociedad queretana.

» El nuevo consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro recibió los reportes de los partidos.

Signan seis la solicitud del pacto de civilidad

POR VERÓNICA RUIZ

Noticias

Una solicitud para que el IEEQ convoque al acuerdo de civilidad, a fin de conducirse bajo la Ley Electoral del Estado, rumbo al proceso electoral del 2015, fue presentada por seis de los 10 partidos políticos con

representación.

En sesión ordinaria de Consejo fueron presentados los dictámenes de los estados financieros del segundo trimestre del 2014 de los partidos políticos. Quedaron a disposición a fin de realizar observaciones.

PÁGINA 2 A



EXHORTAN PARTIDOS políticos a que el IEEQ llame al Pacto de Civilidad.

Firman pacto de civilidad 6 de 10 partidos locales

Presupuesto blindado a tentaciones electorales

POR YERÓNICA RUIZ

Noticias

Seis de los diez partidos políticos con representación en el estado, presentaron ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), una solicitud para que convoque a un acuerdo de civilidad, con el fin de conducirse bajo la Ley Electoral del Estado, rumbo al proceso electoral del 2015.

Los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (Panal), Verde Ecologista de México (PVEM), del Trabajo (PT), Encuentro Social (PES) y Humanista (PH), firmaron el escrito entregado al presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano.

El dirigente estatal del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, dio a conocer que de última hora el Partido Acción Nacional (PAN) envió un escrito de tres hojas firmado por su dirigente José Luis Báez Guerrero, expresando su interés de participar en los trabajos del acuerdo de civilidad política.

La delegada estatal del PT, Gabriela Moreno Mayorga, dio lectura a la solicitud presentada, a través del cual los partidos políticos expresan su absoluto respeto y reconocimiento a las leyes e instituciones electorales vigentes en el estado.

“Solicitamos respetuosamen-

te, que al seno del Consejo General del IEEQ, se atienda nuestra solicitud de que sea este órgano el que promueva la suscripción de un acuerdo de civilidad política, en el que se exprese la voluntad de todos los actores políticos que intervienen en el proceso electoral vigente”, dijo.

En este sentido, se solicita se convoque a los diez partidos políticos con representación, los titulares de los ejecutivos estatal y municipales, los medios de comunicación, la sociedad civil organizada y los siete consejeros electorales, a la firma del acuerdo.

Solicitaron al órgano electoral, que el acuerdo de civilidad política convoque a las fuerzas políticas y sus militantes a abstenerse de proferir cualquier expresión que denigre a aspirantes, partidos políticos, personas, instituciones públicas o privadas en torno al proceso electoral.

De igual forma, se pide hacer uso responsable de las redes sociales y se convoque a los ciudadanos, representantes políticos y correligionarios a colaborar para que los comicios se desarrollen en ambiente de civilidad y la tranquilidad; y a propiciar en la sociedad queretana mayor confianza en los partidos políticos.

Asimismo, se exhorte a las fuerzas políticas a respetar las reglas de la competencia electoral y reconocer al Instituto Electoral del Estado de

Querétaro, Instituto Nacional Electoral y Tribunal Electoral como las autoridades competentes para conducir el proceso electoral.

Además, solicitan convocar a los poderes del estado a no intervenir en el proceso electoral ni usar programas sociales, recursos financieros o humanos, para favorecer a algún candidato, partido o la imagen de éstos.

Y finalmente, convocar a los actores políticos como instancia de diálogo y concertación. “Este acuerdo busca que se respete la ley, no solo la literalidad, sino en el más amplio espíritu de la norma que en definitiva constituye la voluntad ciudadana”.

Por su parte, el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero, aseguró que analizarán el documento con la seriedad y atención que ameritan todas las expresiones democráticas, para que en la medida que sus atribuciones legales se los permitan, dar respuesta a las inquietudes para construir un proceso electoral que garantice gobernabilidad y representatividad a la ciudadanía.

SUMA DE VOLUNTADES

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, confió que las diez fuerzas políticas sumen voluntades para lograr un proceso democrático ejemplar. Pidió también, redefinir los límites donde está la ley y la demanda ciudadana.

PRIVILEGIAR LA PROPUESTA

El presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, pidió sumarse a este esfuerzo para que la ciudadanía participe, toda vez

que hoy en día la participación electoral en los procesos no va más allá del 50 por ciento.

LOS CIUDADANOS, LOS MEJORES JUECES

La delegada estatal del PT, Gabriela Moreno Mayorga, subrayó que son los ciudadanos los que exigen a los partidos políticos que por primera vez en Querétaro, se de una muestra de civilidad política.

CAMPAÑAS DE FONDO

El dirigente del Partido Nueva Alianza, Oscar Rodríguez Cervantes, se pronunció porque se hagan campañas electorales de fondo, con propuestas de alto nivel y no campañas de forma, donde en las que el maquillaje, el histrionismo y el doble discurso son los recursos para ganar simpatías.

NO MÁS GUERRA SUCIA

El secretario general del

PVEM en el estado, Ricardo Astudillo Suarez, hizo un llamado al respeto y a la legalidad a los partidos y actores políticos. Exhortó también poner un alto a lo que se ha venido viviendo en el estado de Querétaro, los cual no suma ni beneficia absolutamente a nadie, sino todo lo contrario, lo único que hace es que desmotiva a los ciudadanos.

OBJETIVO FINAL: LOS CIUDADANOS

El líder estatal del PES, Gustavo Buenrostro, subrayó que la política más allá de ser una actividad que sirve para encontrar diferencias, es una actividad que debe de servir para encontrar puntos de unión en esas diferencias. "Lo que nos debe unir como partidos políticos es el objetivo final que tenemos, el sentido de nuestra existencia; los ciudadanos", advirtió.

Piden partidos políticos intervención del IEEQ

POR GILDARDO LEDESMA A.
Noticias

Representantes de partidos políticos llamaron a no abonar en el clima político actual, tras la solicitud del llamado por la autoridad electoral para firmar el pacto de civildad.

Carlos Peñafiel Soto, de

Morena, señaló sobre la importancia del tema de la consulta en el próximo proceso electoral además de hacer un llamado al Instituto a que de posición en contra, con respecto al tema del espionaje político y de la guerra sucia.

PÁGINA 6 A

Tampoco se unió Morena al pacto...

POR TINA HERNÁNDEZ
Noticias

Con el argumento de que la ley es el mejor pacto de civilidad, el dirigente de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Sinuhé Piedragil Ortiz, tomó la decisión de no firmar el acuerdo de civilidad entre partidos políticos, el cual se celebró este viernes.

“Creo que el mejor pacto de civilidad es la ley, nosotros no firmamos ese pacto por esta razón... nosotros no firmamos el pacto, porque creemos que no hay necesidad, simplemente, hay que respetar la ley”, aseveró el líder partidista.

El acto se llevó a cabo este viernes entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Partido Encuentro social (PES), Partido del Trabajo (PT) y Nueva Alianza.

Sinuhé Piedragil declaró que el pacto de civilidad, que se celebró en las instalaciones del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), es un ejemplo de la descomposición social que general los partidos que firmaron el acuerdo.

“Está de más, yo creo que tanto funcionarios como dirigentes de los partidos nos debemos conducir bajo la legalidad y siempre apegados a las leyes. Yo creo que los que firmaron son los primeros en romper la civilidad”, manifestó el líder de Morena en la entidad.

Aseguró que los integrantes del partido tricolor, acción nacional y el verde ecologista son los primeros en romper con las normas de civilidad.

El acuerdo se realizó para evitar que integrantes de las fuerzas políticas, así como servidores públicos incurran en actos de “guerra sucia” durante el proceso electoral de 2014-2014. Los ejes de este acuerdo son: legalidad, transparencia, certeza, independencia, imparcialidad, equidad y objetividad.

e
o
-
a
-
-
s

El PAN se deslinda del acuerdo de civilidad

por Zulema López

El Partido Acción Nacional (PAN) rechazó sumarse al acuerdo de civilidad que signaron 7 de los 10 partidos políticos con registro en Querétaro.

En sesión ordinaria del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) Martín Arango, representante del PAN negó lo dicho por Gustavo Buenrostro del Partido Encuentro Social, respecto a que Acción Nacional quiso adherir propuestas al acuerdo pero que lo hizo fuera de tiempo.

En la sesión Martín Arango sostuvo que el único pacto que firmará su partido es el de la ley electoral del estado de Querétaro y que lo que hizo llegar al di-

rigente de Encuentro Social es un documento de 10 puntos que enviará a todos los partidos políticos para que se rijan por ellos en las elecciones y que los sigan también quienes obtengan cargos de elección popular mas los comicios.

Subrayó que es indispensable que todos respeten la ley. Entre

los puntos destacó implementar políticas públicas orientadas a reducir los índices delictivos de: fuero común, robo a casa habitación y vehículos.

También pugnó por mejorar el transporte público, realmente modernizar RedQ y mejorar la calidad de vida de las personas.

En la sesión los representan-

tes de los partidos de la Revolución Democrática y Encuentro Social acusaron a Acción Nacional de haber cometido campaña sucia en los comicios del 2012 ante lo que Martín Arango les llamó a presentar las denuncias correspondiente y sostuvo que hacer ese tipo de declaraciones es en si, guerra sucia.



PAN se deslinda del acuerdo de civilidad.

Pide PAN acatar a la ley

Mónica Gordillo

En la sesión de consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, el representante del Partido Acción Nacional, Martín Arango García, aseguró que la ley estatal especifica la conducta legal de los partidos por lo que se debe respetar por encima de cualquier pacto.

Durante la sesión ordinaria que llevó a cabo el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la mañana de este viernes y, tras haber sido entregado ante este mismo instituto los documentos finales del Pacto de Civilidad, firmado por seis fuerzas políticas del estado; Martín Arango García, representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Consejo General del IEEQ, aseguró que el único pacto de civilidad que reconoce su partido es la misma Ley Electoral del Estado de Querétaro.

Puntualizó que no firmaron este Pacto de Civilidad ya que propone lo que la misma ley exige y, por el contrario, reiteró que invitan a los partidos políticos a que firmen el 'Acuerdo por Querétaro', escrito que, señaló, fue suscrito por el dirigente estatal de Acción Nacional José Luis Báez y entregado por escrito a los dirigentes de los otros partidos, así como al IEEQ.

“El único pacto de civilidad que reconoce y firma Acción Nacional es el respeto a la Ley Electoral en el estado, misma que nos comprometemos a cumplir y hacer valer en el proceso electoral 2014 y 2015. Que no quede duda de que el PAN va a cumplir la ley no con pactos sino por la ley misma que exige que debemos conducirnos con respeto”, expresó durante la sesión.

Explicó que este acuerdo establece 10 puntos en temas como salud, seguridad, transporte y transparencia que deberán ser implementados a través de las políticas públicas de los gobiernos que resulten ganadores en la contienda electoral del 2015.

“La postura del PAN siempre ha sido firme, por supuesto que vamos a conducir con civilidad, por supuesto que vamos a hacer lo que dice la ley pero como tal no estamos de acuerdo con la suscripción de un convenio que redunde en la propia ley. Sí vamos a firmar un pacto, pero no un pacto que redunde en lo que ya está en la ley, sino un pacto en el que las políticas públicas del próximo gobierno a elegirse en junio, sean las políticas que realmente le interese a la gente”, apuntó.

Ya que este acuerdo no fue incluido dentro del Pacto de Civilidad, Arango García aseguró que esperan una respuesta a la brevedad por parte de los otros partidos: “Fue presentado ante los 10 partidos políticos en el estado y ante el IEEQ. Estamos en una espera formal como nosotros lo hicimos llegar por escrito. Esperamos que nos puedan contestar la brevedad para darle continuidad a estos trabajos”, agregó.

» El dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, declinó firmar el pacto signado por otros partidos políticos y propuso un nuevo documento.



GUSTAVO Buenrostro Díaz.

Propuesta a destiempo: Buenrostro

POR VERÓNICA RUIZ

Noticias

El dirigente estatal del Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro Díaz, aseguró que el Partido Acción Nacional (PAN) sí participa en los trabajos para concretar un acuerdo de civildad política en el estado.

Explicó que la noche del pasado jueves, el dirigente del PAN, José Luis Vez Guerrero, envió un documento, para que se anexaran diez propuestas al escrito que se presentaría al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, sin embargo las entregaron a destiempo.

Sin embargo dijo, “ya teníamos la cita para este viernes, nos reunimos en tres ocasiones los partidos, se les convocó, se les invitó y ellos decidieron una hora antes presentar este escrito, que se le entregó al IEEQ como un anexo al documento que suscribimos”.

Detalló que el escrito enviado por el PAN señala: “Aprovecho estas líneas para refrendar el compromiso del PAN por construir acuerdos en favor de Querétaro”.

En este sentido, Buenrostro Díaz consideró que “ésta es una clara expresión de que ellos están de acuerdo en sumarse al procedimiento”.

En vez del Pacto propone PAN sus diez acuerdos

Se plantean todos los temas más sensibles

POR VERÓNICA RUIZ
Noticias

Más allá de un acuerdo de civilidad política, que redundaría en lo que ya establece la Ley Electoral del Estado, el presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, propuso a los partidos políticos, la firma de "Diez acuerdos por Querétaro", que contempla temas sensibles para los ciudadanos.

En entrevista, desmintió que el PAN se sumara a la solicitud que hicieran algunos partidos políticos al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para que este organismo convoque a los diversos actores a la firma de un acuerdo de civilidad política.

"Tenemos que atender lo que los ciudadanos exigen, y lo que los ciudadanos quieren, es otro tipo de acuerdos, que en verdad signifiquen y representen beneficios reales para ellos y sus familias", afirmó.

Por lo tanto, Báez Guerrero propuso a los partidos políticos, la firma de "Diez acuerdos por Querétaro", que versan en temas sensibles y urgentes por atender en el estado, como es la reducción de los índices de delitos.

Además, propone incluir en las plataformas electorales, puntos como combatir la corrupción y la impunidad, apoyar la creación de un Sistema E estatal Anticorrupción, transformar de fondo el actual sistema de transporte público Red Q y garantizar la libertad de expresión y de información.

En este sentido, reiteró que el Pacto de Civilidad Política entre las fuerzas políticas es innecesario porque repite lo



JOSÉ Luis Báez Guerrero.

que ya marca la Ley Electoral, lo que sí es necesario y urgente es que pactemos estos acuerdos para mejorar el transporte público, la economía de las familias y luchar contra la corrupción.

Báez Guerrero dejó claro que el PAN no convocó a la reunión que este viernes sostuvieron los partidos políticos en el IEEQ; "cuando inicialmente el dirigente del PRI tuvo esta ocurrencia fue cuando se me invitó hace unas semanas".

■ QUIEREN QUE IEEQ LLAME A ACUERDO

Se raja Partido Humanista, no va

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

A pesar de haber firmado el Pacto de Civilidad con otros seis órganos políticos, el Partido Humanista no se presentó a la Sesión del IEEQ en la que éstos solici-

taron al órgano electoral llamar a un acuerdo de civilidad política. En tanto, el PAN propuso su propio pacto, que incluiría -además del rechazo a la guerra sucia- temas como el de la corrupción.

VEA > Pg. 10

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

A pesar de haber firmado el Pacto de Civilidad con otros seis órganos políticos, el Partido Humanista no se presentó a la Sesión del IEEQ donde éstos solicitaron al órgano electoral llamar a un acuerdo de civilidad política.

El representante de dicho partido, Reyes Olguín, fue el gran ausente ayer.

En tanto, el PAN propuso su propio pacto que incluiría, además del rechazo a la guerra sucia, temas como el de la corrupción.

Al refrendar su “compromiso por construir acuerdos a favor de Querétaro”, Acción Nacional les propuso a los demás partidos políticos que contendrán en las elecciones que en lugar de que el órgano electoral estatal los convoque a un convenio de civilidad política, firmen un documento que ha denominado Acuerdos por Querétaro.

La propuesta la envió el presidente del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero, a su par de Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro Díaz, quien fue uno de los dos coordinadores de la petición que seis partidos le hicieron al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para que los convoque a firmar tal acuerdo.

El documento no pudo ser incluido en el que entregaron los seis partidos solicitantes porque -dijo Buenrostro Díaz- llegó a destiempo, cuando los firmantes habían convenido ya el contenido de la petición que recibió el presidente del Consejo General del organismo electoral.

Según el PAN, los Acuerdos por Querétaro son 10 puntos que cumplirían los partidos contendientes, que incluirían en sus plataformas electorales y asumirían dentro del plan de Gobierno, quien sea que gane las elecciones en 2015.

■ QUIEREN QUE IEEQ LLAME A ACUERDO

SE RAJA PARTIDO HUMANISTA

El decálogo se refiere a generar estrategias, estudios, políticas públicas y legislaciones necesarias para detener “el sensible incremento de la inseguridad en nuestro estado”; a la “creación inmediata de un sistema estatal anticorrupción”; garantizar la libertad de expresión; crear y fortalecer las instituciones de planeación y participación ciudadana; mejorar el transporte de pasajeros denominado Red Q; mejorar el ingreso de las familias queretanas; fortalecer con nueva infraestructura el sistema estatal de salud; y acrecentar la producción y productividad del campo.

Esta propuesta se contrapone en esencia con el borrador que seis partidos políticos le entregaron por la mañana al presidente del Consejo General del IEEQ, según el cual hay que enfocar los esfuerzos a detener lo que ya ha empezado y de lo que se quejan algunos partidos políticos: la guerra sucia.

Así que PRI, PRD, Panal, PVEM, PES y PT le proponen al Instituto que a los 10 partidos contendientes los convoque “a abstenerse de proferir cualquier expresión que denigre a aspirantes,



El IEEQ convoca al Gobierno del Estado y a los Ayuntamientos, así como a la sociedad civil y a los medios de comunicación, a sumarse a dicho acuerdo

partidos políticos, personas, instituciones públicas o privadas en torno al proceso electoral 2014-2015”.

También, que se incentive a los queretanos a ejercer su derecho al sufragio, para avanzar en la maduración de la democracia y a favor de la pluralidad política; y rechazar “el uso de recursos públicos y programas sociales para coaccionar el voto”.

Igualmente, que ningún partido político se entrometa en las campañas internas de otro. Los seis partidos afirmaron que “este acuerdo busca que se respete la ley, no sólo en la literalidad, sino en el más amplio espíritu de la norma, que en definitiva constituye la voluntad ciudadana”.

Finalmente, que el IEEQ convoque al Gobierno del Estado y a los Ayuntamientos, así como a la sociedad civil y a los medios de comunicación, a sumarse a dicho acuerdo.

Piden al IEEQ anular de antemano la guerra sucia

De cara a la petición de la mayoría de los partidos políticos, en el sentido de alcanzar un mecanismo que anule desde ahora la denominada guerra sucia y todas sus consecuencias, el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, afirmó que nada ha de estar por encima de la ley.

En un acto protocolario, el consejero recibió dicha petición firmada por los presidentes de los partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática, Verde Ecologista de México, Nueva Alianza, del Trabajo y Encuentro Social.

Romero Altamirano dijo que la solicitud será analizada por el colegiado. Pero independientemente de ello, afirmó, "nada debe estar por encima de la ley; sólo así se garantizará un proceso electoral en el marco del respeto y la equidad".

El consejero, que horas después rindió su primer informe de actividades ante el Pleno del Consejo en Sesión Ordinaria, deseó que el encuentro de la mayoría de los dirigentes políticos con él y con el Instituto, sea el principio de una serie de entrevistas individuales o colectivas.

Expresó que es importante también "robustecer los principios que regirán la contienda" y enumeró entre ellos la objetividad, la imparcialidad y la certeza.

Recordó que el Instituto está empeñado en garantizar un proceso electoral de gobernabilidad y que dé seguridad a la ciudadanía.

Luego, los dirigentes políticos hicieron posicionamientos relacionados al caso y coincidieron en que debe garantizarse el juego limpio en las elecciones que vienen, porque la riña verbal entre ellos relaja la participación de los votantes y fortalece el abstencionismo.

Coincidieron también en que desean que las próximas elecciones sean tan tersas y tan apegadas a la ley, que resulten ejemplares en el país.

Desearon que la concurrencia a este fin no se quede en un mero acto protocolario sino que ellos, los partidos, lo conviertan en hechos reales.

Dijeron que ante todo deben de asumir que los únicos árbitros electorales son el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Estado y el propio IEEQ.

Asimismo, admitieron que el desánimo entre los votantes lo han provocado los propios partidos políticos; de ahí que deban privilegiar el diálogo antes que dejarse llevar por la denominada guerra sucia.

Expresaron finalmente que el reto es estar frente a la gente con propuestas serias para que la concurrencia a las urnas refleje un trabajo serio de los actores políticos en 2015. JORGE VARGAS SÁNCHEZ



FOTO: YUNUEN AVILES

El presidente del IEEQ señaló que nada estará por encima de la ley



FOTO: YUNUEN AVILES

Seis partidos locales: PRI, PRD, Panal, PVEM, PES y PT promueven un Pacto de Civilidad de cara a las elecciones del 2015

Expresión unánime contra “guerra sucia” y espionaje político

POR GILDARDO LEDESMA

Noticias

Tras la firma del pacto de civilidad entre seis partidos ante el IEEQ, durante la Sesión Ordinaria del órgano público local, representantes de partido hicieron diversos llamados con motivo del clima político actual.

De los primeros en hacerlo fue Carlos Peñafiel Soto, representante de Morena, señaló la importancia del tema de la consulta en el próximo proceso electoral además de hacer un llamado al Instituto a que de posición en contra con respecto al tema del espionaje político y de la guerra sucia que está latente a casi un mes del inicio formal del proceso electoral, además de que el tema del audio filtrado es un hecho constitutivo de delito.

Por parte del PAN, Martín Arango García, representante de este partido, señaló que “el único pacto al que se suman será el respeto a la ley electoral”, añadió que se comprometen a cumplir y hacer valer la norma electoral no por pactos sino que será por respeto a las instituciones, dijo además que Acción Nacional ya hizo llegar el documento titulado “Acuerdos por Querétaro”, mismo que es un exhorto a las fuerzas políticas a comprometerse a trabajar en temas estratégicos para el estado. Además de hacer pronunciamiento en contra del tema del espionaje político y de la guerra sucia.

De parte del Partido Encuentro Social, su representante Gustavo Buenrostro, manifestó la buena voluntad de su partido de sumarse al pacto de civilidad, afirmó que el verdadero enemigo a vencer en 2015 es el abstencionismo, dijo además que el PAN es el creador de la guerra sucia recordando a su vez las experiencias vividas por Buenrostro cuando fue militante de acción nacional. Por último pidió congruencia al PAN, en este asunto de las declaraciones al respecto de este



DAN posicionamiento partidos políticos ante el IEEQ, del tema de guerra sucia y del pacto de civilidad

tema.

En su intervención Carlos Lázaro Sánchez Tapia, representante del PRD, de igual manera se sumó al pacto de civilidad, a la vez de condenar los hechos de guerra sucia, de los cuáles señaló ser víctima en su partido tanto por gobiernos priistas como panistas.

Acusan PRD y PES al PAN de simular respeto a la ley

Los representantes de los partidos Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro Díaz y Carlos Sánchez Tapia, de la Revolución Democrática (PRD), acusaron a Acción Nacional de ser autor de la guerra sucia y de simular que respeta la ley; y le aconsejaron revisar lo que dice con lo que propone, para que no caiga en contradicciones.

Lo anterior fue en el apartado de Asuntos Generales de la Sesión Ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en la que el representante panista Martín Arango García dijo por qué su partido no se ha sumado a la propuesta que hicieron seis fuerzas políticas de que el organismo ciudadano los convoque a todos a firmar un Acuerdo de Civildad Política.

"Los autores y maestros de la guerra sucia en México es el Partido Acción Nacional", afirmó Buenrostro Díaz. Dijo que militó ocho años en ese partido y que en 2006, concursando como candidato independiente, conoció dicha guerra sucia.

Sánchez Tapia dijo que cualquiera de los 10 representantes partidistas podía publicitar en las sesiones del IEEQ la plataforma electoral de su partido, como parecía lo había hecho el albiazul; lo que no es aceptable, dijo, es que el PAN pide lo contrario de lo que hace.

Amplió al decir que el senador Francisco Domínguez Servién y el diputado federal Marcos Aguilar Vega simulan que respetan la ley de la materia pues están en campaña desde hace tiempo, además de que cuando el PAN era Gobierno, quitó mantas de la vía pública con propaganda del PRD.

Arango García negó que su partido haga guerra sucia, y a sus acusadores les dijo que si tienen pruebas deben presentarlas ante las instancias correspondientes. Buenrostro Díaz le recordó al albiazul que en febrero de este año hizo una denuncia contra el senador Domínguez Servién, porque aceptó que recibió dinero de Amado Yáñez, dueño de Oceanografía, hoy en prisión.



El senador Francisco Domínguez Servién y el diputado federal Marcos Aguilar Vega simulan que respetan la ley de la materia, pues están en campaña desde hace tiempo: PRD



FOTO: YUNUEN AVILES

El PAN es el primero en hacer guerra sucia, afirmaron los representantes ante el IEEQ del PRD y el PES, Carlos Lázaro Sánchez Tapia y Gustavo Buenrostro Díaz

Sánchez Tapia dijo que lo conveniente sería que el proceso electoral -que ya comenzó- se condujera por el camino de la ley, sin que algunos hagan campaña desde hace tiempo, simulando que se trata de informes de actividades.

El presidente y representante del PES aseguró que la denominada guerra sucia denigra a los partidos políticos e inhibe a los votantes, y "el enemigo que tenemos es el abstencionismo".

En el mismo apartado de Asuntos Generales, el representante de Morena, Carlos Peña-fiel Soto, criticó el resolutivo de la mayoría de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en contra de la consulta de la reforma energética que dicho partido promueve por separado del PRD. **JORGE VARGAS SÁNCHEZ**

POR NEGARLES CONSULTAS CIUDADANAS

Acudirán Morena y PRD a instancias internacionales

por Zulema López

Los representantes de los partidos Políticos MORENA y PRD ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) Sinuhe Piedragil Ortiz y Carlos Lázaro Sánchez Tapia respectivamente, reprobaron la decisión de la suprema corte de justicia de la nación de rechazar las con-

sultas ciudadanas y fijaron sus posturas de acudir a instancias internacionales.

Sánchez Tapia argumentó que su partido analizará el contenido jurídico de la resolución toda vez que quienes pierden dijo, son los mexicanos en su derecho a ser escuchados y que con el rechazo se ignora el pensar de cerca de 50 mil ciudadanos, de ahí que se

contempla recurrir a instancias internacionales.

Piedragil Ortiz manifestó que de correr el riesgo de tener en el país una falsa democracia

“Los ministros de la suprema corte cometieron una violación al orden constitucional, se terminaron de desprestigiar.

Vea: **ACUDIRAN... 3A**

Al no garantizar un derecho de los mexicanos, significó su decisión, echar por la borda el esfuerzo de millones de mexicanos y significará que el proceso electoral se encamine a una farsa democrática”.

Detalló que su partido solicitó se incluyera en consulta popular la pregunta respecto a si la población está o no de acuerdo en que se otorguen contratos a particulares nacionales o extranjeros para la explotación del petróleo, el gas, la refinación, la petroquímica y la industria eléctrica.

“La suprema corte de justicia de la nación la declaró improcedente, manifestando que dicha solicitud es inconstitucional al argumentar que el objetivo de la reforma energética es que el estado obtenga recursos para el desarrollo nacional”, declaró.

Manifestó que la decisión se basó en no ir en contra del régimen, violando la constitución y el derecho de los ciudadanos a saber.

Redacción

QUERÉTARO.-Ante la asistencia de los representantes de los partidos políticos PRI, PANAL, PT y Morena, los consejeros integrantes de las comisiones unidas instruyeron a la Secretaría Ejecutiva para que, con apoyo de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, implemente el procedimiento de selección de los supervisores electorales.

Durante la sesión se instruyó a la Secretaría, a fin de que someta a la consideración del Consejo General el modelo de convocatoria para la designación de Secretarios Técnicos y Consejeros Electorales; y que con auxilio de las direcciones ejecutivas de organización electoral y educación cívica implementen el procedimiento de selección de estas figuras.

Para el desahogo de esta sesión, fue electa como Presidenta de las Comisiones Unidas la Consejera Jazmín

APRUEBA IEEQ CONSEJEROS ELECTORALES Y SECRETARIOS TÉCNICOS

Se aprobaron las convocatorias para Secretarios Técnicos y Consejeros Electorales de los Consejos Distritales y Municipales para el proceso electoral 2014-2015.



A la sesión fue convocada la ciudadanía para observar el trabajo del organismo electoral

Escoto Cabrera y como Secretaria la Consejera Gema Nayeli Morales Martínez; a la sesión acudieron también el Consejero Presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano y el Consejero Jesús Uribe Cabrera; así como el Director Ejecutivo de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa y el Coordinador Jurídico, Juan Rivera Hernández. Concluyendo la Consejera Yolanda Elías Calles Cantú con un mensaje a los presentes en el que resaltó la importancia del papel que jugarán estas figuras en el desarrollo del proceso electoral 2014-2015.